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в  Рязани закончено сооружение 
первой очереди нефтеперерабаты-< 
вающего завода. На технологиче
ских объектах идут комплексное 
опробование и обкатка оборудова
ния. Проверяются насосы, герме
тичность аппаратуры и трубопрово
дов.

На новое предпр>иятие постзгнила 
башкирская нефть, которая запол
нила первые резервуары техноло
гического оборудования.

На сннмке; технологические объ
екты нефтеперерабатывающего за
вода. Слева —  дегидраторы элек
трообессоливающей установки, на 
втором плане —  колонны атмос
ферно-вакуумной трубчатки.(Фотожроника Т А С С ).

О б ъ е д и н и м  у с и л и я  в с е х  в  б о р ь б е  з а  м и р
В ст реча Н , С . Х Р У Щ Е В А  с ж урналист ам и в О О ННЬЮ-ЙОРК, 8 октября. Пресс- группа при Председателе Совета Министров СССР сообщает:7 октября ассоциация журналистов при ООН устроила завтрак в честь главы советской делегация на XV  сессии Генеральной Ассамблеи ООН Председателя Совета Миняст- ров СССР Н . С . Хрущева.Президент ассоциации г-н П. Сандерс тепло приветствовал Н. С . Хрущева от имеяи членов ассоциации и поблагодарил за согласие встретиться с журналистами, аккредитованными при ООН. Он сказал:Господин Председатель,Когда мы направили Вам на «Балтику» свое приглащение, мы не предвидели, что после своего приезда сюда Вы будете столь щедры с проведением пресс-конференций. Мы оцгибочно полагали, что принятие Вами нашего приглащеяия даст нам некоторые преимущества. Теперь мы видим, что это могло бы быть истолковано как своеобразная монополия, на которую Вы определенно никогда не дали бы своего согласия.Я  должен сказать, что Ваше обращение с прессой не может быть названо иначе, как самое демо'кратиче- ское.Имея возможность наблюдать за Вами в течение нескольких недель на заседаниях сессии Генеральной Ассамблеи и выслушав много рассказов о Вас, я считаю, что пресса и Вы имеете нечто общее. Говорят, что Вы человек настроения. Но, гооггодин Председатель, настроение —  это источник информации для нас, и будучи человеческими существами, мы не -.лишены эмоций, как бы мы ни старались быть объективными. Вы любите «паблисити» так же, как и мы, и Вы нравитесь нам за это.Но больше всего мы знаем Вас как великого пропагандиста идеи сосуществования. Мы рады приветствовать Вас среди нас —  тех, кто претворил идею сосуществования в жизненную реальность.-Мы представляем различные страны и напги биографии различны. Мы придерживаемся различных политических убеждений. Мы пишем в газеты и журналы или работаем для радиостанций, представляющих самое широкое разнообразие мнений. Но среди нас царят дух товарищества, который не может быть лучшим. Мы не спорим по тем вопросам, которые могут разделить нас, и если нет слишком много чрезвычайных и вечерних заседаний, то мы частенько обсуждаем различные вопросы между собой, пытаясь лучше понять, что является причиной этих трудностей. Таким образом, Вы видите, что сосуществование —  это не проблема для нас, хотя она, может быть, является очень трудной проблемой для мира.Но мы просто не знаем, добьются ли, как Вы , так и другие, успехов в претворении идеи сосуществования в жизнь, жизнь во всемирном масштабе, и как Вы этого добьетесь. Мы надеемся, что Вы, может быть, объясните нам это наряду с другими вопросами.Заканчивая, я хочу сказать по- русски. если мое произношение не столь плохое: «Добро пожало-вать».Господа, я  представляю Вам Председателя господина Никиту Хрущева.Затем председательствующий предоставил слово Н . С. Хрущеву.Встреченный теплыми аплоди- сментам'и, Н. С. Хрущев говорит:—  Господин президент ассоциации! Уважаемые. господа, товарищи, друзья!Я  рад встретиться с вами, журна- листам-и, освещающими работу Организации Объединенных Наций. Мне часто приходится встречаться с журналистами. Ваша профессия трудная, но благородная. Печать может помочь народам правильно понять все происходящее в сложном современном мире. Но печать может способствовать и дезориентации народов, если она будет использоваться в корыстных целях определенных кругов.В эти дни у вас много работы. XV  сессия Генеральной Ассамблеи ООН —  самая значительная сессия со времени создания Организации Объединенных Наций. На этой сессии предстоит рассмотреть такие важнейшие международные проблемы. как разоружение и полная ликвидация позорной колониальной системы. Мы. придаем исключительное значение успешному согласованному решению этих проблем. В разоружении заинтересованы все народы, так как только таким образом можно избежать новой разрушительной войны.Мне нет необходимости доказывать вам, что эти, как и другие, вопросы можно решить при наличии доброй воли и стремления к сотрудничеству между всеми странами на основе принципов мирного сосуществования, отказа от агрессивных актов и при соблюдений норм международного права.В современных условиях нелепо

пытаться навязать другим странам те или другие решения, пользуясь механическим большинством в Организация Объединенных Наций. Не- обходи}го, чтобы Организация Объе- .диненных Наций учитывала интере сы всех существующих групп государств, как тех, которые состоят в западнььх военных блоках, так и социалистических и нейтралистских государств. Создание соответствующей структуры рабочих органов ООН может способствовать улучшению деятельности Организации Объединенных Наций.Я  призываю всех вас использовать силу пера, ваши способности, ваше влияние для создания обстановки, которая поможет деятельности ООН, призываю вас писать правдиво. Пусть перед миллионами ваших читателей возникнет правдивая.и ре-\ альнал картина современного мира и стоящих перед всеми нами проблем.Благодарю вас за внимание. Теперь я готов ответить на ваши вопросы. (А п л од и см ен ты ).
В опрос П . Ф ред ерик —  кор р е с

п о н д е н тки  «Н е й ш н л  б р о д ка сти н г 
ко м п а н и » :Господин Председатель! Считаете ли Вы, что есть какие-либо надежды на достижение прогресса в области разоружения еще до того, пока не будут достигнуты смягчение разногласий и ликвидация опасений и недоверия, существующих между Сое диненными Штатами Америки и Советским Союзом?

Н . С. Х р ущ е в . Думаю, что если отказаться от надежд на возможно'сть достижения соглашения о разоруже' НИИ. это значило бы обречь мир на новую войну, это значило бы расписаться в бессилии тем людям, котО' ■ рые должны думать о мире и создавать условия мирного сосуществования. Поэтому я и сейчас оптимистически отношусь к возможности договориться о разоружении и неоднократно заявлял, что существуют такие условия.Трудно судить о том, насколько эти условия сейчас созрели, потому что настоящая сессия Генеральной Ассамблеи совпала со. «штормовым периодом» в жизни американского народа. Я  имею в виду президентские выборы. В СШ А все заняты сейчас этим,, все этому подчинено, и те деятели, от которых зависит решение вопроса о разоружении, думают лишь над тем, какой кандидат будет избран в президенты. Это печальное явление, потому что президентом может быть тот или иной деятель, это не имеет решающего значения для международных проблем —  ведь это внутренний вопрос одной страны. Так вот. сейчас в Соединенных Штатах все подчинено выборам, и мы должны с этим считаться. Но это дело переходящее.Мы считаем, что надо все сделать для того, чтобы обеспечить мир, не складывать рук, а продолжать упорную борьбу за мирное сосуществование, за разоружение, за обеспечение прочного мира во всем мире. Но главное в борьбе за прочный мир —  одно —  разоружение, а не контроль над вооружениями, как предлагает сделать президент Соединенных Штатов господин Эйзенхауэр. Повторяю, хотя много раз я уже говорил об этом, и буду повторять, пока не будет ясно для всех, что разоружение, уничтожение оружия —  единственный способ избежать войны, а контроль над вооружением —  это сохранение оружия. А если оружие сохранено, хотя и под контролем, тот, кому принадлежит оружие, всегда может использовать его в агрессивных целях, когда он этого захочет. Поэтому тот, кто действительно хочет мира, тот должен бороться не за контроль над вооружениями, а за разоружение, уничтожение оружия под самым строгим широким и глубоким международньгм контролем.Хотел бы в связи с этим осветить еще один вопрос. Я хотел бы поправить сообщение, которое было дано в американских газетах о моей встрече с господином Макмилланом. В газетах не совсем точно сообщено о результатах моих встреч и бесед с премьер-министром Великобритании господином Макмилланом.Мы с ним действительно вели разговоры о разоружении, о возможности достижения соглашения по этому вопросу. Господин Макмиллан говорил. что не надо торопиться с этим вопросом, что надо выждать время с тем, чтобы создать лучшие условия для доверия между странами. Тогда можно было бы и достигнуть соглашения о разоружении. Господин Макмиллан считает, что для создания атмосферы доверия могло бы пройти примерно 5— 10 лет, а пока лучше было бы создать какие-то технические экспертные комиссии, которые бы изучили эти вопросы. Одним словом, он предлагает двигаться медленно, как двигается по земле множество насекомых, улитки и прочие малоподв'ижные организмы. J

Если ставить вопрос о разоружении в зависимость от смягчения напряженности и установления доверия. как это делают некоторые, то скажу вам, это очень опасная постановка Вопроса. Это значит, вести споры о том, кто появился раньше курица или яйцо (см ех  в зал е ). Кто появился раньше —  курица или яйцо, —̂  я думаю, что и сейчас этот вопрос еще не решен. Следовательно, и в вопросе достижения соглашения о разоружении разговоры о том, чего начинать —  с создания условий доверия или с  разоружения, —  бесплодны. Я  стою на тех позициях, что надо начинать с  главного, то есть с разоружения: надо уничтолшть во оружение, установить контр'оль тем, что-бы никто не вооружался. Тем самым будут созданы самые лучшие условия для искреннего до верия и братского отношения между всем'И народами.Теперь я хотел бы сказать о сро ках для создания доверия. Если брать период в 5— 10 лет, —  такой период называется, -—  то это противоречит высказываниям тех же западных кругов, так как они говорят, что надо ускорить соглашение о разоружении. Ведь ^ем дольше затягивать достижение соглашения, тем с каждым годом будет увеличиваться количество стран, которые имеют атомное оружие и ракетную технику. А если будет больше государств, вооруженных атомными и водородными бомбами и ракетами, создадутся еще большие трудности для договоренности о разоружении. Казалось бы, по этой западной логике надо спешить с разоружением, а йсподин Макмиллан говорит —  надо подождать 5— 10 лет. Это значит, что мы сейчас должны обречь эти переговоры на бесплодность. Вькодит так, что эти переговоры начну я, дед, ■— а мои внуки должны кончать эти переговоры!? (С м ех в зал е). Это такая цепная реакция, за которую придется расплачиваться всему человечеству.Должен сказать, что у меня внуков много, и я  надеюсь, что мои внуки будут идти по стопам деда. Но я, дед, все-таки хочу для внуков сделать все, чтобы они лшли в мирных условиях, благодарили нас за то, что мы отстояли мир.
П ред сед ател ьствую щ ий: два следующих вопроса аналогичны, и поэтому я решил зачитать их вам одновременно.
Вопрос корреспондента  газеты  

« Н ь ю -Й о р к  геральд тр и б ю н »  Д . Н ь ю 
м эна:Согласились бы Вы с результатами голосования, основанного на приэди- пе большинства —  Va в ООН, чтобы решить вопрос —  оставаться ли господину Хаммаршельду на посту генерального секретаря ООН, и чтобы принять решение относительно Вашего предложения об исполнительном органе в составе трех человек?

Вопрос А рне Торрена и з  газеты  
« Э кспре ссе н » :Господин Председатель, Вы сказали в своей речи на Генеральной А ссамблее в понедельник, что Вы будете делать необходимые выводы из существующего положения, если генеральный секретарь не уйдет в отставку. Господин Хаммаршельд ответил, что он не оставит свой пост. Не могли бы Вы сказать, какой вывод Вы уже сделали или собираетесь сделать?

Н . С. Х р ущ е в . Эти два вопроса родственны, но они не аналогичны.Относительно заявления господина Хаммаршельда о том, что он не откажется от занимаемого поста. Как вы слышали, я в своем выступлении сказал: если бы господин Хаммаршельд обладал рыцарскими качества- м'и, то он бы отказался от занимаемого поста. Но я не был уверен, что он обладает такими качествам'и, и в этом отношении господин Хаммар' шельд оправдал полностью мое мнение о нем.Теперь относительно решения воп' роса большинством в V s.Если бы тако'е решение, о котором вы говорите, было принято V s голосов, если бы это было даже решено большинством в 99 проц., то мы все равно не согласились бы с таким решением.Те принципы большинства, которые вы определяете двумя третями при решении спорных вопросов, вполне приемлемы внутри страны, когда решаются внутренние вопросы —̂  политические, экономические и другие. Но здесь мы имеем дело со сложным международным вопросом. Этот вопрос решают страны, входящие в Организацию Объединенных Наций. Ведь это не парламент, а международный форум, который создан для того, чтобы решать вопросы таким образом, чтобы решение не вредило ни одному государству, входящему в состав этого форума.Если вы хотите, я  более обнажен

но поставлю этот вопрос. Представьте себе, что представителям государств —  участникам ООН взбрела бы такая «идеальная мысль: давайте постановим ликвидировать социалистическую систему в Советском Союзе. Что было бы, если ft>i за это проголосовали все, кроме нас, представителей социалистических стран? Что бы мы на это сказали? Мы бы сказа ли, как у  нас, у  русских, говорят в подобных случаях: «Пойдите вон! Вы приняли такое решение, вы и живите с ним, а мы, как жили при своей социалистической системе, так и будем жить. А кто сунется, то извините за такое неделикатное, но -довольно образное выражение. —̂  тому в морду дадим!».Господа, здесь поставлен очень серьезный вопрос. Поэтому хочу на нем еще задержаться. Прошу основательно вдуматься в этот вопрос. Большим числом голосов в Организации Объединенных Наций, которая состо-ит из государств империалисш- ческих, социмистич-еских и нейтралистских, сейчас пока располагают страны империалистического, колониального блока. Мы, социалистические страны, сегодня в ООН в меньшинстве. Но это положение переменное: сегодня мы в меньшинстве, а завтра, мы вам предсказываем, вы будете в меньшинстве. Следовательно, вы -не должны злоупотреблять временным большинством в ООН для того, чтобы навязывать свои решения меньшинству, потому что, повторяю. эго не парламент. Мы здесь об- суждаем^не внутренние вопросы той или иной страны, а обсуждаем меж- дулародные вопросы при уважении суверенитета и невмешательства в дела других государств. Надо это иметь в виду и из этого исходить. Тогда будет достигаться правильное решение вопроса.Кроме того, я прошу вас —  вдумайтесь серьезно в наше предложение относительно структуры ООН. Мы не требуем для себя такого положения, чтобы сегодня занять равное с западны1Ш странами количество мест в Совете Безопасности и секретариате ООН. Мы не просим большинства, а просим только своей доли.В мире имеется 3 миллиарда населения. Ооциалистичесжие страны предсташляют более миллиарда населения. Это значит, более V s. Но мы не мелочные люди и не будем на весах доводить до точности в граммах. Мы согласны на /̂з- Империалистические, колониальные державы имеют меньше /̂з населения в своих государствах, но мы им говорим: и вам треть. Нейтралистские страны насчитывают более V s; и мы в отношении их говорим —  и для вас ^/з.Таким образом, в О-рганивации Объединенных Наций —  а эго международная организация —  были бы представлены все три группы государств: капиталистические —  стра ны MiOHon-оли-стического капитала, колониальные державы; социалистические страны —  страны действительно свободного мира, самые свободные из свободных, и нейтралистские страны. И все бы они имели свою долю, свою треть. Тем самым были бы созданы равные условия для всех трех групп государств. Это позволило бы решать междунаро-дные вопросы таким образом, чтобы эти решения не наносили ущерба ни одной группе государств. Разве это не разумно?Мы требуем не привилегий, а своей доли, на которую мы вправе рассчитывать.Если вы хотите нас большинством подчинить себе и заставить решать вопросы на неравных условиях, то этим самым вы заставите нас отстаивать свои интересы не путем голосования в ООН, а за пределами Организации Объединенных Наций, т. е. опираться на свою силу, на свою мощь. А это, как вы понимаете, уже ведет к обострению отношений.В наших предложениях заложено разумное начало. Мы хотим смягчения международной напряженности, мы хотим мирного сосуществования, хотим мира и дружбы. Вы же отстаиваете господство над нами, над социалистическими странами и над нейтралистокими странами. Следовательно, вы стоите на позициях продолжения «холодной войны» и обострения отношений. Вдумайтесь в это, господа! Если вы сегодня не вдумаетесь и неправильно поймете, надеюсь вы поймете это завтра, потому что другого выхода нет.Вопрос стоит так: или мы будем развивать свои отношения по пути ликвидации международной напряженности и «холодной войны», стремиться к миру и дружбе, или мы будем вести дальнейшую линию-на обострение, которая может завершиться бог знает чем, потому что всякое обострение напряженности и «холодной войны» может перерасти в войну горячую.

Кто хочет мира и дружбы между народами, тот должен учитывать интересы не только своей страны и группы своих стран, но он должен также учитывать и интересы социалистических стран, нейтралистских стран.Мы не хотим вам навязывать своего социалистического строя. Живите, как вам ваша совесть подсказывает, но не мешайте нам жить так, как нам подеказьтает наша совесть. Давайте не будем мешать и нейтралистским странам, пусть они живут так, как им подсказывает их совесть.Мы ничего не просим для себя за счет йрупгх государств. Мы хотим только равных условий для всех, мы хотим и в дальнейшем работать для общего дела —  обеспечения мира во всем мире.
Вопрос корреспондента  ка н а д ско го  

радио С тенли Б е р ка :Вы говорили, что главная цель западных стран в Конго состоит в том, чтобы сохранить контроль над сырьем, которо<е там имеется, особенно над ураном. Как Вы можете оправдать это заявление, учитывая, что уран, этот основной про-дукт Катанги, имеется в мире в чрезвычайно большом количестве и крупные урановые копи, например, в Канаде закрываются?
Н . С. Х р ущ е в . Вы хотите, господин, навязать м е  свое понимание, что колонизаторы захватывают колонии и уничтожают людей для того, чтобы помочь им скорее закончить бренную жизнь на этой земле и отправиться поскорее в рай. (О ж ивление  в зале).Для меня совершенно второстепенный вопрос —  идут ли колонизаторы за ураном, за кобальтом или за чер- том-дьяволом. Они идут, чтобы грабить колониальные народы, наживаться за их счет, уничтожать народы порабощенных стран. Когда бельгийские колонизаторы пришли в Конго, там было больше 20 миллионов человек’ й'а'СеД'ёйИЯ', S теперь, когда колонизаторы ушли после многолетнего пребывания там, на(селение не только не увеличилось, но сократилось почти вдвое. Почему? Разве у негров меньше детей рождается? Нет. У них детей рождается, дюжет быть, даже больше, чем у европейцев. Но они поставлены в невероятные, нечеловеческие условия, и поэтому дети их не выживают, —  они умирают, а те, которые в детстве не умерли, долго не живут; продолжитель- но'сть их жизни не такая, как у людей, живущих в нормальных человеческих условиях. Или взять австралийцев. Вот г-н Меязис выступал на Ассамблее ООН. Он мог бы рассказать историю, как завоевывалась Австралия, как колонизаторы травили и уничтожали там людей, словно диких зверей. Они уничтожили почти все коренное население. И это называют «цивилизацией»! Такую «цивилизацию» народы будут помнить, в веках будет жить ненависть к поработителям.Мы против политики колонизаторов. Мы всеми фибрами души протестуем против этой политики и все сделаем, что в наших силах, чтобы поскорее пегиб этот проклятый, отживающий рабский колониальный строй, чтобы все народы обрели свободу и независимость.

Вопрос корреспондента  «Коламбиа 
б р о д ка сти н г систем » Р. Х оттелета:Чего, по Вашему мнению. Вы достигли в Нью;Йорке —  как в Организации Объединенных Наций, так и вне ее?

Н . С. Х р ущ е в . Дровосек измеряет качество и количество своего ' труда определенной мерой. Раньше у русских были сажени, сейчас нет их. В прошлом я работал слесарем и у меня были определенные измерения своего труда. Отец мой был шахтером, —  он тоже имел свои измерители. Теперь' я стал политическим деятелем. Я  не дровосек. Вернее, я и дровосек, но и в то же время политик. Измерить количество и качество моего труда в результате кратковременного пребывания в Организации Объедине'нных Наций какой-то определенной мерой, думается, невозможно. Одно скажу —  кто думает, что наши труды пропали даром, тот не понимает всего происходящего.Мы посеяли здесь добрые семена, семена мира и дружбы, разоблачали ложь и сеяли семена правды. И как бы сейчас кое-кто громко ни кричал, чтобы заглушить голос правды, все равно на это не хватит голоса. Правду не убить! Правда будет торжествовать. Когда она восторжествует, —  для этого надо иметь терпение.Мы не прекращаем борьбы за правду, мы ее.начали и будем продолжать. Победа будет на нашей стороне. Прошу вас запомнить: правда победит потому, что ложь не может долго жить; люди поймут ложь, как бы ее ни гримиро'вали, как бы ее искусно, ни предетавляли фотографы, кинематографисты, журналисты, худож

ники, —  вес равно физиономия лжи будет проступать и вызывать отвращение, а правда будет к себе притягивать сердца пародов. Правда за нами. Правда победит! (А пл од и см ен ты ).

Вопрос корреспондента  радио Т у 
ни са  С имона Мололо:Как Бы здесь, в Нью-Йорке, так и другие советские руководители в Москве вели официальные беседы с ру- ково'дичетями време^ниого алжирского правительства. Это было истолковано таким образом, что Советское правительство признает де-факто алжирское правительство.Не хотели бы Вы прокомментировать это и, в частности, сказать нам, какую Вы предполагаете оказать помощь алжирскому народу в его борьбе за независимость?

Н . С. Х р ущ е в . Вы правильно по.ня- ли, что из наших ветреч и бесед вытекает, что мы де-факто признаем временное алжирское правительство. Я  считаю, что ае только мы его признаем, но его признают многие страны мира, и в первую голову его признал ореэидент Франции де Голль, который вступил в переговоры, с представителями этого временного алжирского правительства.Я  уже раньше отвечал на подобные вопросы, говорил, что мы, советские люди, симпатизируем всем колониальным народам, борющимся против колонизаторов, за свою неза- висим01сть, как же мы можем исключить такой великий народ, как арабский народ, который борется за свою независимость, за свою ово^ду? Мы приветствуем его борьбу. Мы оказывали и будем оказывать всемерную помощь, которая нам доступна, какая будет полезна для алжирского народа в его борьбе за свою независимость, за свою свободу.
Вопрос корреспондента  газеты  

« У н и т а »  Ф еррара:Каково Ваше мнение относительно голосования по резолюции 5-ти нейтральных стран?
Н. С. Х р ущ е в . Мы высказали свое отношение к этой резолюции в моем письме к ее авторам, которое было опубликовано. Я  считаю, что вряд ли нужно возв'ращатД|'Ся к этому вопросу сейчас.
В опрос^корреспонд ента  а гентства  

«У орлд уайд  пресс сервис»  А . Ф лет
чера : Ввиду того, что Советский Союз всемерно призывает к развитию слаборазвитых стран, последует ли с его стороны увеличение взносов в рамках программы ПО.МОЩИ ООН так, как это обещали сделать США?

Н. С. Х р ущ е в . Мы неоднократно вы'сказывались по этому вопросу. Мы принимаем участие в оказании помощи слаборазвитым странам через ООН, но мы предпочитаем, ' чтобы до тех пор, пока не будет достигнуто соглашение о разоружении, остаться примерно на прежнем уровне оказания помощи через ООН. Когда будет достигнуто соглашение о разоружении, будет полная возможность в результате разоружения иметь экономию средств, а с.тедовательно, мы сможем увеличить помощь слаборазвитым странам по договоренности другими странами. Но мы иредпочи- таем, главным образом, оказывать помощь на двусторонней о-снове, то есть договариваться со слаборазвиты ми странами и на основании этой договоренности оказывать им бескорыстную помощь.Теперь, что касается заявления президента Эйзенхауэра о по-мощи. Я бы считал, что ес.ти бы -вернули хотя десятую долю того, что иипериа- лй-стические страны награбили в слаборазвитых странах —  а они грабили их до нитки, —  если бы они хоть десятую долю возвратили, то и этого было бы мало. Но я не питаю надежды на то, что помощь со стороны империалистических стран будет увеличена. Ведь одно дело —  говорить, а другое —  делать. Капитализм может только гр'а-бить. Он не м-ожет оказывать действительную помощь, потому что это противоречит существу капитализма.Поэтому, го.спода журналисты, умейте читать, но умейте и понимать прочитанное. Я заявляю вам это потому, что так подсказывает мне жизненный опыт. Возьмите Англию. Какая это богатая страна. Но как бедна Индия! Какая богатая Франция, но какие бедные афри-кайские страны, ограбленные Францией. Какая богатая Англия, а какой бедный Цейлон.Разве бедность —  национальное качество этих стран? Нет. Это явление социальное, это явление полити- чеокое. Грабители пришли, ограбили народы порабощенных стран, а потом еще говорят —  вы за наш грабеж нас же поблагодарите, потому что мы принесли вам цивилизацию. Ну, знаете, как говорят у нас, —  упаси меня бог от таких друзей, а с врагами я и сам справлюсь. Так и здесь надо сказать —  упаси нас, господи, от та- кой^цивилизации, а уж с цивилизацией мы, безусловно, сами справимся и завоюем эту цивилизацию!

Кроме того, Индия была на более высоком уровне в то время, когда Англия поработила Индию. Англия опиралась не на цивиогазацию, а на силу грабителя, па силу сильного. И это называется правом! А теперь они хотят в благородство играть. Это, знаете ли ... хотя, пожалуй, довольно и этого! (Смех в зале).
Вопрос корреспондента  а гентства  

Ф ранс  Пресс С. Г ю н зб ур га : Орган китайской коммунистической партии «Жэньмипь жибао» вновь высказался в поддержку того мнения, что войны неизбелшы, пока существует ка- питалист1тческое общество, и что атомная бомба —-  это «бумажный тигр». Не хотели бы Вы прокомментировать это высказывание?
Н . С. Х р ущ е в . Я -не читал этой газеты. Вы читали, а я должен комментировать! Вы можете представить мое положение? Вы читали, вы и комментируйте, а когда я прочитаю, тогда буду комментировать. (С м ех в 

зале).

Вепрес корреспендента  Ю ж н е -ке -  
р е й ске ге  а ге н тства  Д ен Х ва :Господин Председатель, не сказали бы Вы над1 что-нй'будь в отноше- НИИ намечаемой поездки в Северную Корею? Какова цель Вашей поездки туда сейчас? (С м ех).

Н . С. Х р ущ е в . Я  не понимаю, господа, почему вы с таким веселым оживлением встретили вопрос, заданный господином журналистом. Видимо,̂  потому, что этот господин из Южной Кореи. Я  -не вижу причин для такого оживления. Я  е большим уважением отношусь к вопросу этого господина.Видите ли, в Южной Корее был Ли Сын Ман. Мы выступали против него и его режима. Его теперь там нет, нет и режима, который был при нем, хотя и ньиешний -режим в Ю жной Корее не отличается от прежнего. Но сегодня один режим, а завтра будет другой, а корейский народ остается, и мы верим в доброе начало, которое заложено в каждом народе, в том числе и в корейском. Это—  свободолюбивый народ, который героически боролся против японской оккупации. Но люди на юге страны оказались в худше.м положении, чем на севере. Северные корейцы оказались в лучшем положении как с гешуафической, так и с политической точки зрения, чем южные, но ■ МЫ в ер ш , что и южнокорейцы подтянутся к северным.Вы спрашиваете, когда я поеду в К-орей-скую Народно-Демократическую Гислуолику? Сейчас как раз мы уточняем с товарищем Ким Ир Сеном дату, когда мы сможем прибыть в Корею, так как я задержался в Америке. Об этом будет потом объявлено.Но я хотел бы передать через вас, господин южнокорейский журналист, самые ̂ наилучши-е пожелания -народу Южной Кореи, если бы вы осмелились передать добрые пожелания от меня. Мы хотам, чтобы социально- пол'итачес'кий строй Южной Кореи был определ-еи самим корейским на- родо-м, мы желаем независшости и полной свободы народу Южной Кореи, чтобы весь корейский наро-д был хозяином своей судьбы, своих богатств. (А пл од исм ен ты ).

Вопрос корреспондента ва ш и н гто н 
с ко й  газеты  «С тар» Д ж . Бойда и д р у 
г и х  корреспондентов:Имеет ли Советский Союз какие- ®гбо предложения о том, как оживить деятельность комитета Объединенных Наций по космическому пространству?

Н. С. Х рущ ев . Мы в свое время излагали свои предложения и готовы, если наши пожелания будут учтены, участвовать в таком комитете. Предложения Соединенных Штато-в Америки мы считаем одн-осто-рон-ними, они не учитывают интересов социалистических стран, они хотят командовать в это-м -ко'митете. Если хотите командовать не в комитете, а в космосе —  пожалуйста, командуйте, там всем места хватит. Командуйте вы, и мы будем командовать. (С мех в 
зал е).

Вопрос корреспондента  га зе ты  
« Н ь ю -Й о р к  тайм е» Т . Га м кл ьто н а :В Ваших беседах с господином Макмилланом Вы, кажется, предложили созыв в начале будущего года совещания в верхах и специальной сессии Генеральной Ассамблеи после вступления в должность преемника президента Эйзенхауэра. Не могли бы вы более подробно сказать нам, когда, по вашему мнению, должна произойти эта встреча, что следует рассмотреть на ней?

Н. С. Х р ущ е в . Да,^это было правильное сообщение. Когда я встречался с господином Макми.тланом, а мы дважды встречались с ним в Нью-Йорке, то мы в беседах затрагивали эти вопросы.
(О кончание  на 2 -й  с т р .) .
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Объединим усилия 

в борьбе за мир
1

(О ко н ча н и е . Н ачало на 1 -й  с тр .)Господин Макмиллан заверял меня, что совещание в верхах состоится. Я стоял на тех же позициях, которые были нами уже в свое время изложены: мы за совещание в верхах с тем. чтобы решить там вопрос о заключении мирного договора е Германией и решить вытекающий из этого вопрос 
о Западном Берлине, как о вольном городе. Но я выдвигал и другие вопросы.В беседах с господином Макмилланом я говорил, что, может быть, нам следовало бы вопрос о мирном договоре с Германией сразу поставить на рассмотрение мирной конференции всех стран, которые воевали против гитлеровской Германии, и там заключить мирный договор. Кто захочет подписать, тот подпишет.Это я предлагал, исходя из того, чтобы ускорить заключение мирного иоговора с Германией, потому что слишком затянулось решение этого вопроса. Господин Макмиллан заверил меня, что совещание глав правительств великих держав состоится и мы сможем на нем повести разговор по этому вопросу. Если это так, то мы будем придерживаться своего слова, которое мы дали после срыва в мае Соединенными Штатами Амери^ ки совешания в верхах в Париже.В этой же записке был поставлен другой вопрос —  о чрезвычайной сессии Генеральной Ассамблеи ООН. Я  действительно такой вопрос выдвинул в беседе с господином Макмилланом. Господин Макмиллан не отрицал полезности такой сессии. Я вам уже излагал этот вопрос.Мы считаем, как и раньше считали, что вопрос о разоружении —  эта вопрос вопросов. На проходящей сейчас Ассамблее, видимо, не имеется особых условий для того, чтобы достигнуть полезных результатов по этому вопросу. Во-первых, приходятся считаться с тем. что обсуждение этого вопроса в ООН совпало с мо

ментом разгара кампании по выборам президента СШ А. В этих условиях Америка, видимо, сейчас не сможет активно участвовать в обсуждении этого важнейшего вопроса. Это одна причина.Во-вторых, некоторые мотивируют это тем, что имеется много вопросов, которые требуется обсудить на пленуме Ассамблеи.Вопрос о разоружении мы всегда считали и считаем первой задачей, таким вопросом, который превалирует над всеми другшии вопросами. Поэтому, если учесть указанные соображения. та, видимо, будет полезно созвать чрезвычайную сессию Генеральной Ассамблеи и на этой сессии обсудить только один вопрос —  о достижении соглашения по разоружению и установлению международного контроля над разоружением.По этому вопросу я разговаривал не только с господином Лакмилла- ном, но и с государственными деятелями других стран.Когда это целесообразно сделать? Я бы считал, что можно собраться в феврале или в марте. Некоторые говорили, что, может быть, в апреле,— это их лучше устраивает. Хорошо бы такую Ассамблею созвать в Европе. 80 проц. стран территориально тяготеют к Европе по своему географическому расположению. Поэтому мы предпочли бы, чтобы чрезвычайная сессия была созвана в Женеве. Но, если бы участники сессии захотели собраться в Советском Союзе и оказали нам такую честь, мы с удовольствием приняли бы Ассамблею в Москве или в Ленинграде. Там были бы созданы самые нормальные условия для ее работы.Думаю, что люди, которые действительно стремятся к достижению соглашения о разоружении в обеспечению мира, —  а веем надо стремиться к этому, —  должны нам сочувствовать и должны содействовать в таком решении.
Вопрос корреспондента  а гентства

Ю найтед Пресс И н тернейш н л  Г . Ш а 
п и р о : ^Будет ли статус-кво в Берлине сохранен до следующего совещания в верхах?

Н. С. Х р ущ е в . Слишком отвлеченно поставлен вопрос. Во-первых, будет ли 3T(j совещание в верхах? Если ставить вопрос так, как ставит господин Шапиро, то выходит, что я должен дать заверение о сохранении статус-кво, но неизвестно, в каком году и какого числа будет совещание? Это означало бы навечно остаться без мирного договора с Германией. Если понимать этот вопрос, как мы понимаем его. что после выборов президента будет совещание в верхах. то мы будем строго придерживаться данного нами слова. Если же увидим, что желания иметь совещание на высшем уровне нет, то страны, которые стоят на позициях необходимости заключения мирного договора, в конечном счете, соберутся и подпишут мирный договор. И тогда оккупационный режим для Западного Берлина закончит свое существование.
П ред сед ател ьствую щ ий;Я  хотел бы закончить вопросом, который находится вне сферы политики. Вопрос этот задает господин Мэррей из ирландской газеты «Айриш тайме».Могли бы Вы определенно сказать, что пошлете человека на орбиту Земли в этом году?
Н . С. Х р ущ е в . Вы хотите залисать- ся первым кандидатом? (С мех в  за 

л е ).
Корреспонд ент: Вместе с вами.
Н . С . Х р ущ е в . Я  и по возрасту и по весу не подойду. (С м ех в  зал е ).
Корреспонд ент: Это касается и меня.
Н . С . Х р ущ е в . Я  вас ве знан5, поэтому так и говорю. Я не хотел вас обидеть. Да здесь и обидного ничего нет. Могу только сказать вам, что у вас много людей, желающих полететь в космос, и они усиленно готовятся.

П о с е щ е н и е  Н .  С .  Х р у щ е в а  

а м е р и к а н с к и м и  р а б о ч и м и
НЬЮ-ЙОРК. 8 октября. Пресс-группа при Председателе Совета Министров СССР сообщает;Утром 8 октября в резиденцию главы Ск)ветсвого правительства на Парк-авеню пришли рабочие-негры Вильям Кларк и Кларенс Когинс. Вместе с нихги была 13-летаяя Холда, дочка Вильяма Кларка.Очень волпуюшей и теплой была встреча главы Советского правительства с рядовыми американскими рабочими.В знак высокого уважения к Никите Сергеевичу Хрущеву. Советскому правительству и советскому ва- роду, которые неустанно отстаивают ■ дело мира и равенства между всеми народами, гости преподносят Никите Сергеевичу Хрущеву скромные подарки. Они говорят, что эти сувениры стоят очень недорого, однако они вкладывают в них понятия, которые не определяются никакими долларами, —  свою любовь, свои надежды и свою веру в советский народ, в главу Советского правительства.Во время сердечной беседы негритянские рабочие рассказывают Никите Сергеевичу о жизни вегров в Америке. Они говорят ему о том, что негры Юга борются за свои избирательные права и что эта борьба, проие- ходяшая в неравных условиях, зачастую приводит их к страшным лишениям.—  Подумайте только, господин председатель, нашим братьям за Югр. которые хотят голосовать вместе со всеми гражданами Америки, ее удается отстоять свое человеческое
Собственныйд о м —
государству
РОСТОВ-Н А-Д ОН У, 9 октяб

ря. (ТАСС ). К председателю 
горисполкома молодого горняц
кого города Гуково Ростовской 
области тов. И. Г, Челнокову 
пришла Евгения Ильинична Фо
мина. Она заявила, что хочет 
отказаться от права собственно
сти на дом с садом и отдать их 
государству безвозмездно.

Я  уезжаю на постоянное 
жительство к сыну. Продавать 
аом или оставаться собственни
цей не желаю. Отдавая дом го
сударству, я хочу этим отблаго
дарить за все то хорошее, что 
получили от него я и мои дети, 
та заботу о нас, простых людях.

У Е, И, Фоминой муж погиб 
3 бою. защищая Сталинград от 
гитлеровцев. Государство оказа
ло ей, учительнипе, помощь в 
строительстве дома в городе Гу
ково, в воспитании детей, их 
учебе. В этом году успешно за
кончил Ленинградское высшее 
военно-морское училише сын 
Фоминой —  'Владислав, к кото
рому она сейчас в уезжает.

Комиссия горком хо,эа приняла Д0М с садом Е. И. Фоминой и 
выдала ордер на вселение в ве*  ̂
го семьи инвалид? Отечествен
ной войны И. Д. Каунова.

право. Их выбрасывают с работы, р они становятся голодающими нищими, бесправными людьми.Никита Сергеевич внимательно слущает ерпих гостей ,и отвечает им:—  Да, это действительно страшно. В Америке, где есть излишки продовольствия, многие тысячи людей голодают...Один из собеседников Никиты Сергеевича добавляет;—  Нищета и бЛность многих людей труда в Америке очень страшны.Никита Сергеевич соглашается: Да, в Америке хорошо живется богатым я очень плохо живется бедным, которые вьшо-тняют черновую работу.Один из собеседников с горечью говорит:—  Чернорабочий и негр — это у нас прчти всегда одно и то же.Рабочие говорят Никите Сергеевичу. что негры Юга были бы рады получить братскую поддержку советских рабочих, что из Англии к ним поступили известия об оказании помогай неграм, страдающим от голода и нишеты.Никита Сергеевич подчеркивает, что рабочая солидарность — великое дело и что советские трудящиеся всегда приходят на помощь своим классовым братьям.Затем разговор переходит из систему обра.зования. которар оушествует в Соедпнениых Штатах Америки. Вильям Кларк с болью говорит о том, что его дел когда-то был линчевав. он сам почти необразован и что очень мечтает о том, чтобы его дети, в том числе и дочь Холда. смогли бьг осуществить свои желания, строить до'ма и корабли, ракеты и спутники. Может быть, и они когда-нибудь по- бьгеают на Луне!—  Но для того, чтобы дать образование в Америке, яужно много, много денег. А где онв у нас? — разводит РУК31ГИ негритянский рабочий.Никита Сергеевич рассказывает гостям о том. что в Советском Союзе могут получать образование лети многих народов, если в их странах нет условий и возможностей для того. чтобы учиться.У нас есть Университет дружбы народов, в который мы с удоволь

ствием рриием и вашу дочь, когда она получит среднее образование и немножко подрастет.—  Может бытр, вы хотите послать свою дочь в одну из наших школ- интернатов? спрашивает у В. Кларка Никита Сергеевич.-г- Нет. сейчас ее не хочет отпускать мать -V  наша дочка еше очень неопытна —  она ничего не знает,—  говорит Кларк. —  У меня сыновья тоже очень хотят учиться. Вот когда они подрастут, я был бы счастлив, чтобы кто-либо из них смог поехать в (Зоветский Союз учиться...Занятый большими делами, Никита Сергеевич не пожалел времени на эту очень теплую, глубоко волнующую встречу е простыми и, видимо, очень бедными людьми.Девочка внимательно слушает Никиту Сергеевича и обращается к нему с коротким приветствием, в котором выражает вадежду всех молодых людей Америки на лучшее будущее, на дружбу между народами.Прощаясь, (юсти благодарят Никиту Сергеевича Хрущева за его болЬ’  Шую работу в пользу мира, за то. что в своих речах в Организации Объединенных Наций он гневно и резко выступал против расизма, за политические и социальные права всех людей земли, черных и белых.Кларенс Когинс горорит, что ему особенно запомнилась та часть речи Никиты Сергеевича Хрущева, в которой рассказывалось об успехах братских советских республик в строительстве новой й счастливой жизни.—  Там живут по-настоящему счастливые люди, —  говорит он,Прощаясь, американские рабочие с волнением говорят;тт- Мы понимаем, что должны попрощаться с Вами, потому что Вы очень заняты, господин председа" телр- но поверьте, нам ве хочется УХОЛИТЬ, и мы знаем, что тысячи людей были бы счастливы оказаться на нашем месте. Ведь множество людей р Америке любят и глубоко уважают Вас.Никита Сергеевич крепко, по-рабочему обнимает каждого из этих взволнованных с^дечной беседой людей, простых рабочих Америки.

Каждый хочет, чтобы ему была предоставлена честь полететь первым.Мы считаем такой полет очень важиым, имеющим большое научное значение. Поэтому приемы спорта здесь не подходят, а назвать какое-то число и в этот день обязательно направить человека в космос —  это значит по спортивному подходить к этому важнейшему во'просу. Мы такую задачу перед собой не ставим. Мы пошлем человека в космос тогда, когда будут подготовлены соответствующие условия для его полета; ведь речь идет о том, чтобы сохранить жизнь человеку, который полетит в космо'С. Когда эта будет —  не могу сказать, так как это, прежде вдего, дело ученых. Направить человека в космос теперь, мудрости не надо, а вот обратно вернуть человека —  в этом самое главное.Я  слышал, что уважаемый председатель сказал, что заданный вопрос был последним. Поэтому разрешите мне сказать и последнее слово.Прежде всего я хочу поблагодарить нашего уважаемого председателя —  президента ассоциации журналистов при ООН и поблагодарить всех вас за то, что вы хорошо накормили меня и моих друзей. (Веселое о ж и в 
ление в  зал е). Ваше право дать оценку, но во всяком случае я старался добросовестно отработать ваши хлеб- соль. (С м ех, а пл о д и см е н ты ). Хотел бы также поблагодарить вас, господа, друзья, товарищи, за внимание и пожелать вам самых лучших успехов в вашей работе.Давайте объединим наши усилия в борьбе за мир. Я —  коммунист. Не выдам секрета, если скажу, что здесь есть и другие коммунисты, кроме меня, я их вижу. Они здесь присутствуют. (Веселое о ж и в л е н и е ). Нр большинство присутствующих здесь—  не ком.мунисты. Однако в одном мы должны сходиться —  в том, что все мы люди, а человек, живущий на земле, хочет жить. Повторяю, давайте же объединим наши усилия в одном вопросе, в борьбе за мир. Вопросы социального и политического устройства общества —  это внутреннее дело калаого народа, а дело мира во всем мире —̂  это обшее дело народов.Так давайте сосредоточим свое внимание и усилия для достижения обшей цели —  обеспечения мира на земле. А для того, чтобы обеспечить мир на земле, не допустить какой- либо случайности, надо достигнуть соглашения между всеми странами о разоружении. Если мы это сделаем, господа, то я убежден, что мы прославим себя в веках. А наши дети и внуки скажут: не так глупы были наши отцы и деды —  как бы плохо они между собой ни жили, как бы иного ни спорили. ИИ ссорились, они понимали главное —  не допустили войны и обеспечили мир.Этого было бы достаточно для каждого человека, имеющего совесть,—  его совесть была бы спокойна, 
(А п л од и см ен ты ).

If •;«

☆
Богатый улов дают 

парабельские рыбаки. 

Особенно хорошо рабо
тают члены звена
Г. Тюменцева. За каж
дое притоиение они вы
лавливают по 5 — в 

осетров и много другой 

рыбы.

На снимке: звено
} Г. Тюменцева во время 

лова рыбы.Фото в . Воложанина.

п а р т и й н а я  ж и з н ь

В стороне от главногоЛесозаготовители Зырянского леспромхоза, вступая во второй год семилетки, приняли на себя высокие социалистические обязательства. Они решили досрочно выполнить годовой план лесозаготовок и дать сверх плана 20 тысяч кубометров древесины.В ходе этого соревнования развивается инициатива лесозаготовителей. Выросли в леспромхозе замечат тельные Лоди, показывающие пример, как надо в трудных условиях вести лесозаготовки, добиваться высокой про.изводительности техники.Многие комплексные бригады на заготовке, трелевке и погрузке древесины успешно выполняют принятые обязательства. Так, на Торбинском лесозаготовительном пункте, которым руководит коммунист т. Кренев, комплексная бригада тов. Фролова за 8, месяцев заготовила и стрелевала 3.602 кубометра, что составляет 105 процентов к плану. Бригада тов. Сыромятова план восьми месяцев выполнила на 126 процентов. Комплексная выработка на каждого рабочего по Торбинскому лмопункту составила за 8 месяцев 112 процентов.На состоявшемся недавно отчетно- выборном партийном собрании леспромхоза коммунисты говорили о том, с какими результатами коллектив приходит к 43-й годовщине Ве

ликого Октября, как претворяется в жизнь постановление июльского Пленума ЦК КПСС.Основное внимание коммунистов было обращено на недостатки, в результате которых леспромхоз не справляется еще со своими обязательствами.Коммунист тов. Валпкжадшн сказал:—  Очень плохо работает коллектив Перноярского лесопункта. Три месяца он не выполняет план лесо- загодювок. Из-за плохой работы нижнего склада парализуется ход лесозаготовок на верхних складах. Это происходит потому, что «а предприятии слабо ведется борьба за ускорение технического прогресса. О механизации на нижних складах инженерно- техшгческие работники в течение трех лет ведут только разговоры, а про-ку нет.Начальник Торбинского лесо.пунк- та тов. Кренев, тракторист Чернояр- ского лесопункта тов. Бедарев, рабочий ТО'В. По'пов и другие говорили о том, что темпы внедрения механизации на нижних складах отстают от возро<сших требований предприятия. Партийно-е бюро мирится с те*!, что работы на нижних складах ведутся старыми, мал'опроизводительными методами.—  Одна из причин отставания нашего леспромхоза с выполнением
ТРУЖЕННИКИ СЕЛА— 

В ЗДРАВНИЦАХНынче ряд передовиков колхозного производства Кривошеинского района побывал в различных здравницах страны. Так, доярка сельхозартели имени Сталина тов. Зайцева отдохнула на курорте Учум, учеттак колхоза имени Ленина В. Юхневич провел отпуск в Белокурихе.

В Железноводск едет доярка Кула- ковская из артели имени Сталина. Отправляются на курорт тракторист из колхоза «Искра» тов. Копыток и престарелая колхозница тов. Заевекая.
В . смольянов.

принятых обязательств, —  говорит тов. Тодоров, —  то, что дирекция леспромхоза не закрепляет кадры на производенвЁ. У нас то и дело переводят рабочих с одной работы на другую. Так, на Черноярском лесопункте квалифицированных трактористов переводят на подсобные работы. Администрация Черноярского пункта нарушает трудовое законодательство.В своих выступлениях ком1гунисты серьезно критиковали директора леспромхоза тов. Ларионова, бывшего секретаря партийного бюро тов. Дутова, руководителей лесозаготовительных пунктов за то, что они не поддержали инициативу передовых рабочих, которые решили жить и работать по-ко.чмунистически.За это высокое звание в начале года стала бороться 21 бригада. А сейчас Б леспромхозе не осталось ни одной такой бригады. По вине администрации эти бригады раскомплектованы.На предприятиях принижена роль постоянно действующих производственных совещаний.Коммунисты тт. Морозевич, Лесо- rypjsKHH и другае сделали справедливый упрек партийному бюро за слабую постановку воспитательной ра боты среди лесозаготовителей. Агитколлектив прекратил свою работу, в клубах лесопунктов редко читаются лекции, на мастерских участках и при управлении леспромхоза перестали выпускаться боевые листки, стенные газеты, «молнии».Новый состав партийного комитета должен многое сделать для улучшения воспитательной работы в коллективе. Необходимо повысить сознательность и творческую активность лесозаготовителей, роль и ответственность руководящих работников, каждого коммуниста за порученное дело.
Л . В О Я Т Е Н КО .

/fe медлит ь с переводом скот а
на зимнее содерж ание

\г

Николай Стайн работает подвоЗ' 
чином кормов во второй бригаде 
колхоза имени Ленина Шегарского 
района. Бжедневио он обеспечивает 
кормами 1800 свиней. Колхозники 
довольны его работой.

☆  ☆  ☆
ВСТРЕЧАЮ Т ЗИМУ...

Выступление главы Советского 
правительства по амервкавскому 

телевидениюНЫО-ПОРЕ, 10 октября. (ТАСС). Вчера глава советской делегации иа XV сессии Генеральной Ассамблеи ООП. Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрушев выступил по американскому телевидению. Это вы-̂  ступление главы Советского правительства было организовано компанией «Нейшнл телефилм ассошиэйтс». В своем выступлении Н. С. Хрушев ответил на вопросы известного аме- оиканского обозревателя Соскайяда. касающиеся советско-американских

отношений и других ропросов международного положения.Выступление Н. С . Хрущева транслировалось многими американскими телевизионными компаниями на всей территории СШ А. а также заграницу.Выстуилеяие Hi 0 . Хрущева по американскому телевидению продолжалось 2 часа 9 минут е 21 часа до 23 час. 9 минут по нью-йоркскому времени (с 4.00 час. до 6 чае. 9 мин. утра 10 октября по московскому времени).
П Р Е Б Ы В А Н И Е

Н . С .  Х Р У Щ Е В А  В  Н Ь Ю Щ О Р К ЕНЬЮ-nO PR. 8 октября. (ТАСС). 7 октября глава советской делегации на XV сессия Генеральной Ассамблеи ООН Председатель Совета Министров
СССР Я. С . Хрушев присутствовал на обеде, устроенном премьер-министром Нигерии Абубакар Тафава Бааева в честь глав делегаций ряда страа.

Но-хозяйокиНаступает стойловый период содержания скота.В этом году наша артель позаботилась о зимнем содержании скота заранее. Весной было начато строительство нового коровника на 60 голов. Бригада плотников, которой руководит опытный мастер тов. Шайхутдинов, закончила поделку яслей, привязей, желобов, оконных рам внутри коровника. Коровник элек- трйФициро'ван, в нем установлены автопоилки, проведен водопровод. В животноводческом городке за лрто построена кормокухня, в ней установлен кормовапарник.Недавно в рьгбоартели был сдан в эксплуатацию новый маслозавод. Весь процесс переработки молока на масло механизирован. Мы закончили ремонт и других помешений.Все работники животноводства принимали участие в заготовке кормов. Каждая доярка для своей группы коров дополнительно заготовила по 80— 100 центнеров еена, Убран картофель с прифермского участка. Собранный урожай будет хорошей дополнительной подкормкой в стойловый период.
М. В И К УЛ О В .

председатель правл ен ия  рыбоартели 
им ени К уйб ы ш ева  

А л ександ ровско го  района.

Дуют холодные, пронизывающие ветры, моросит мелкий дождь, все чаще и чаще в воздухе кружатся белые мухи. Пора загонять скот в помещение. Как же в Колпашевском районе подготовились к этому ответственному периоду в животноводстве?Хорошо подготовились к зиме животноводы петропавловской фермы Чажемтовского совхоза. Здесь все животноводческие помещения отремонтированы. В коровнике полностью переоборудовано родильное отделение, в телятнике переложены печи, проконопачены стены. Поголовье дойного стада на ферме предполагается увеличить до 250 голов. Чтобы разместить этот скот, животноводы переделали бывший свинарник под коровник. Заканчиваются кладка печи к водонапорной башне, ремонт водопровода и автопоилок. •Заботу о зимовке общественного скота проявляют и на ново-корот- кинской ферме этого же совхоза. Здесь ремонтируются скотные дворы, не прекращается заготовка силоса, сволакиваетря солома е полей и складывается в скирды. Коровник уже готов. Б нем отремонтированы пол, кормущки, на ходу автопоилки, готово палильное отделение для коров, закончен ремонт профилактория для телят.Позаботились здесь и о животноводах, Для отдыха доярок отведена отдельная комната, в красном уголке организуется уголок передового опыта. есть доска показателей, спениаль- рая литература, свежие газеты. Коллектив доярок борется за звание коллектива коммунистического труда. В сентябре доярки этой фермы надоили по 170 килограммов молока на корову, а старшая доярка Л. Поло- мошнова —  более 200 килограммов. Животноводы включились в предоктябрьское соревнование и ведут борьбу за то, чтобы надоить в октябре 150 килограммов молока на корову.Однако на ряде ферм с подготовкой общественного животноводства к переводу на стойловое содержание затягивают.

В „ЛЕТНЕМ ПЛАТЬЕ^Животноводы суготекой фермы соревнуются с новокороткинцами. За Э месяцев они надоили по 1.247 килограммов на корову, отстав от своих соседей более чем на 500 килограммов. Даже в сентябре, когда коровы стали пастись по жнивью и получать корнеплоды, надои сократились. Снижение надоев никого не волнует.Подкармливать коров мукой здесь начали в первой декаде сентября. Однако подкормка велась примитивно: всю муку доярки высыпали в кормушку, одни коровы съедали ее мно-; го, а другим ничего не доставалось.Мало что делается и по механизации трудоемких процессов в животноводстве. Лишь на одной молочнотоварной ферме есть подвесная дорога, а остальные трудоемкие работы осуществляются вручную. Вот уже несколько лет на ферме установлены автопоилки, а воды в них нет.—  Это для отвода глаз. Ни о какой механизации у нас не заботятся, ^  говорит учетчик П. П . Вихарев.Работы по механизации водоснабжения на суготекой ферме начались еще в 1956 году, но «е завершены. Доярки вынуждены носить воду из речки, что в 100 метрах от фермы, или гонять коров на водопой даже в суровые сибирские морозы. В прошлом году на ферме решили поставить водонасосную установку, но она еше монтируется, и конца этой работы не видно. Доярки опасаются, что и в этом году им снова придется носить воду на коромыслах.Подготовка к зиме животноводческих помешений ведется крайне медленно. Если в коровнике перекрыта часть потолка, отремонтирован пол’, то в телятнике еще ничего не делалось. А там балки угрожающе повисли, полы пришли в негодность, печи развалились, выбиты стекла в оконных рамах.Здесь требуется достроить свинарник: покрыть крышу, утеплить потолок, настелить пол. Все эти работы откладываются на неопределенный срок.

На суготекой ферме не созданы условия для работы и отдыха доярок. В помещении, где сливается молоко во фляги, в короткие свободные минуты отдыхают доярки. Но тут грязно, неуютно, с потолка просачивается дождевая вода, стены пожелтели от сырости. Ни газет, ни брошюр о передовом опыте не увидишь на ферме. Пустует стенд «Кто сегодня впереди».Зима на носу, а животноводы аб- рамкинской фермы вышли ей навстречу... «в летнем платье». Скотные дворы у них также не отремонтированы. Во второй бригаде коровы до сих пор содержатся под открытым небом: не готов коровник. Подкормка дойного стада концентратами не организована. Все это приве.до к снижению надоев молока. Однако бригадир тов. Паршин пытается найти какие-то объективные причины, чтобы оправдать беззаботность.БвзЬтветственно относится к выполнению своих обяза'нностей зоотехник В. Мараткзнов. Он совершенно не вникает в дела животноводов.Неблагоприятные погодные условия не позволили на многих фермах заготовить необходимое количество грубых кормов, план заготовки сена в ряде мест вьгоолнен наполовину. Восполнить недостающее количество грубых кормов можно за счет соломы. Однако'-только на волковской Ферме Колпашевского совхоза к Б октября было заскирдовано немногим более 1.000 центнеров. На других фермах района соломы заскирдовано очень мало.Даже заготовленные грубые корма в ряде мест как следует не охраняются, они травятся скотом, растаскиваются.Зима вступает в свои нрава. Руководители многих ферм и совхозов Колпашевского района совсем не подготовили к ней животноводческие помещения.
И . Н Е Ф Е Д О В .
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выполнить ОБЯЗАТЕЛЬСТВА-
ДОЛГ СТРОИТЕЛЕЙ

{Обзор строительных работ 
за третий квартал)Высокие обязательства взяли на второй год семилетки коллективы строительных организаций нашей области. Строители совнархоза, например, намечали закончить годовой план строительно-монтажных работ к 25 декабря, стройуправление ГР9С-П -—  к 15 декабря и т. д.Лучше других борются за вьтолне- ние своих обязательств коллективы треста «То'млесжелдорстрой». В августе и сентябре они ликвидировали допущенное раньше отставание и выполнили девятимесячный план на 103,2 процента.Улучшил свои показатели коллектив МДО-132 (начальник тов. Ш абалин, секретарь парторгаиизации тов. Майков), выполнивший сентябрьский план на 167,1 процента, а программу девяти месяцев —  на 116,7 процента. Перевыполнили программу сентября коллективы МДО-133, 134 и 136. Трест «Том- лесжелдорстрой» справился с девятимесячным планом ввода жилья в эксплуатацию.Однако трест все еще в долгу у лесозаготовителей по вводу в эксплуатацию лесовозных автомобильных и узкоколейных железных дорог. У коллективов отрядов имеются все возможности наверстать и это упущение и полностью выполнить до конца года свои социалистические обязательства.Выполняют задания по строительно-монтажным работам строители УНР-131 (начальник тов. Цукерник, секретарь парторганизации тов. Соколов). План третьего квартала они вьшолнили на 111,6 процента, а программу девяти месяцев —  на 109 процентов.Держат свое слово и строители стройуправления ГРЭС-П (начальник тов. Борисов, секретарь парторганизации тов. Лукьянов). Несмотря на неребои в снабжении лесоматериалами, они выполнили план девяти месяцев на 107,8 процента.Однако большинство строительных организаций совнархоза упустило самое благоприятное время года и не выполняет не только своих обязательств, JJO и государственного плана. Стройтрест № 97 план третьего квартала выполнил на 80 проце'нтов,‘ а девятимесячную программу —  на 68. Стройтрест М  98 квартальный план выполнил на 70,8 процента, а девятимесячный —  на 63,7 процента. По капиталовложениям в жилищное строительство план коллективами обоих трестов выполнен немного более, чем наполовину, а по вводу жилья в эксплуатацию еще меньше.’В управлениях и на строительньгх площадках этих трестов плохо оргаг HjfeoBaHbi труд и производство. На большинстве строительных площадок отсутствуют проекты организации работ и графики поступления строительных материалов и изделий, велики простои машин и механизмов.Руководители управления строительства и промышленности строительных материалов совнархоза, трестов и управлений проводят много совещаний, на которых принимаются дорогцие решения. Но эти решении не подкрепляются организаторской работой. Установленные сроки окончания строительньгх работ, как пра

вило, срываются. Обеспечение строительными материалами и изделиями, автотранспортом и механизмами остается неудовлетворительным, Машины, механизмы и автотранспорт используются на 60— 70 процентов.Как показывает О'пыт работы УНР-292 (начальник тов. Тимофеев, секретарь парторганизации трв. Пе- ченкия), только улучшение органи- низации труда, переход бригад на хозяйственный расчет И' обеспечение их фронтом работ позволили строителям этого управления значительно улучшить показатели. План третьего квартала ими выполнен на 138,5 процента.Не справляются с государственным планом и строители областного строительно-монтажного управления «ТоМбкстрой», стройучастка № 10 треста «Томсктрансстрой».Значительно ниже своих возможностей работают субподрядные организации. Их коллективам необходимо ускорить монтаж оборудования, теплофикации, водопровода, линий энергоснабжения, чтобы своевременно сдать пусковые промышленные объекты и жилые дома в эксплуатацию. Между тем, девятимесячный план участком «&гальмонтаж» выполнен на 63 процента, участком «Запсибсантехмонтаж» —  на 61,6 процента, участко1М «Промстромэнер- гомонтаж» —  на 74,5 процента. «Востоктехмонтаж» —  на 84,2 процента. -4налогичное положение и по другим участкам.Большую неразбериху в работу строителей вносит недостаток, а также несвоевременная и некомплектная поставка строительных деталей и конструкций, стеновых материалов. Коллектив треста «Стройдеталь» только в сентябре недодал строителям 660 кубометров сборного железобетона, 256 тысяч штук кирпича, 1.086 квадратных метров столярных изделий и другой продукции. Сентябрьский план . коллективом треста выполнен на 88 процентов.Предприятия треста срывают сроки поставок строительных изделий и конструкций. Например, заводы сборного железобетона №№ 1 и 3 должны были до 5 октября дать на холодильник «Росмясорыбторга» все железобетонные колонны и фундаментные балки, а поставили на эту дату менее половины их.Качество выпускаемых сборных железобетонных конструкций, кирпича и других изделий остается низким. Конструкции и изделия вьпгу- скаются без учета технологической последовательности строительномонтажных работ, что ведет к затовариванию заводов и к загромождению строительных площадок готовыми изделиями, которые будут нужны лишь после изготовления нижележащих конструкций.До конца второго года семилетки осталось менее трех месяцев. Идут последние дни осени, приближается зима. Чтобы выполнить государственный план и свои обязательства, руководители строительных организаций должны создать необходимые заделы и фронт работ на зимние месяцы, чтобы в трудных зимних условиях наверстать упущенное, успешно выполнить свои обязательства.
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Провокаторы не унимаются

Достойно несут предоктябрьскую трудовую вахту передовые коллек
тивы Колпашевского рыбоконсервного комбината.

Особенно высокие показатели у бригады коммунистического труда 
Л. Рыбалкиной, которая работает во втором отделении консервного 
цеха. Каждый день рыбообработчики значительно перевьшолняют 
сменные задания.

Н а снимке: бригадир бригады коммунистического труда Л. А . Ры- 
балкина (слева) и члены ее бригады за разделкой рыбы.Фото в .  Владимирова.

Уважаемая редакция!В январе этого года в газете «Красное зпамя» были опубликованы два письма —  мое я  П . Бур- гардта, в которых мы выразили свой протест против унизительных подачек, направляемых в наш адрес провокаторами из западногерманского «Красного Креста». После этого в газете выступили многие другие советские граждане немецкой национальности, тоже заклеймившие позором боииских провокаторов. С тех пор ,до настоящего времени я жил спокойно. Мне думалось, что господа из Бонна отказались от своей гнусной затеи, поняли, что советские люди не пойдут у них на пово
ду-Оказывается, нет. У  них твердый лоб. Несмотря на протесты, фашист

ские подонки решили продолжать свое грязное дело, изменив лишь тактику.Недавно я получил посылку из Англии. Не зная английского язьша, я решил, что посылку прислала одна из моих сестер, о судьбе «оторьЕх я ничего не »наю с 1949 года. Но каково было мое удивление, когда вскрыв посылку, я узнал, что отправлена она через фирму «Динер- ман» неизвестным мне господином Унгером! Сомнений не могло быть: тут снова замешаны провокаторы из западногерманского «Красного Креста». Иначе, как же английская фирма могла узнать мой адрес?Я  с возмущением собрал все содержимое этой грязной подачки и возвратил ее господам «благодетелям». В записке, вложенной в по-
Г о р д о е, великое слово-^м ат ъ«Без солнца не цветут цветы, без матери нет ни поэта, ни героя. Вся гордость м'ира от мате1рей», ■—  писал В'ели'юий писатель-гуманист А. М. Горький.В нашей стране, где женщина- мать окружена величайшей застой государства, где ей созданы все условия для воспитания детей, для oxpaiHH ее собственного здоровья, слово мать произносится е особым уважением, с  гордостью.И тем нб'ожиданнее, невероятнее кажется -случай, происшедший недавно в селе Трубачево Ш-егарского района с женщиной, которая осквернила это высокое священное слово- мать. Об этом сообщалось в нашей газете за 24 сентября в статье «Жестокое сердце». За издевательства над сыном народный суд лишил Зиновьеву прав материнства. Ее сын Боря сейчас воспитывается в Моря- ковском детском доме, окружен лаской и заботой чутких, внимательных советских людей —  педагогов, воспитателей.Редакция связалась по телефону с Моряковск'им детским домом. Директор детдома то-в. Боброва сказала, что Боря Гусаров учится в 5-м классе. отлично чувствует себя в новом коллективе, у  него появились товарищи, с которыми ему хорошо. Борис любит животных, особенно лошадей, над которыми ребята шефствуют.Н у, а та женщина, которую лишили самых, казалось бы, священных прав человека —  прав матери, —  как чувствует себя она? И как могло случиться, что в -нашем обществе оказался тщюй черствый, бездущный человек, как Зиновьева? Эти и многие другие вопросы задают в своих письмах наши читатели.Десятки людей и целые коллективы пишут в редакцию письма. Они возмущены жестокими издевательст- вам1и Зиновьевой над ребенком.Этот случай исключительный, редкий в нашем обществе, вот почему и вызвал он такое единодушное осуждение поступков Зиновьевой.Нельзя без волнения читать эти письма. Нитдтели выражают свое негодование по отношению к Зияо-вь- евой и готовы помочь Борису, готовы стать ему мзтерями, отцами, братьями и сестрами. Каждый предлагает ему свою дружбу, свою руку помощи, свою любовь. Таковы наши со-

( О б з о р  п и с е м )

Чтобы легче было товарищуН у, теперь, кажется, все готово. Одев на шпиндель очередной сепаратор, Николай запустил станок. Шпиндель бешено крутится, прорези в нем —  «окошки» для роликов —  сливаются в темную полосу, ограниченную двумя нрльцами. Медденнр повернув рукоятку, Николай видит, как под напором сжатого воздуха резец быстро прнб.тижается к шпинделю. От прикосновения резца сталь взвизгнула, взлетели вверх короткие стружки, показался дымок. Операция зако-нчена, торец сепаратора стал блестящим и ровным.Неплохо получается, а, Николай? —  улыбается механик Федор Арсентьевич Крапивницкий. — То-то, говорят, что одна голо'ва хорошо, а две —  лучше.Но Николай не отвечает. Тонкие губы твердо сжаты, светло-голубые глаза стали, кажется, еще - светлее. Он напряженно присматривается к резцу, старается осторожнее включать пневматическую подачу, «Поскорее бы кончить с этим приспособлением, —■ думает он. —  Возимся долго, и мастер уже коситься начинает —■ нечего, мол, отрывать станок для экспериментов, мне нужно __план выполнять». Друг за дружкой катятся подторцованные сепараторы по желобу в ящик, все как-будто нормально. Однако вскоре звук меняется, и Николай с досадой выключает станок.—  Что? —  спрашивает Ера- пи-вницкий. —  Опять резец?—  Да. сломался. Очень быстрая подача, Надо теперь подумать, как ее замедлить.Они убирают приспособление.К станку подходит работница. Быстро крутит она рукоятку, резец приближается к сепаратору, снимает стружку, и женщина начинает вращать рукоятку в обратную сторону. И так для каждого сепаратора: несколько оборотов туда —  несколько обратно. «Ничего, —  думает Николай, глядя на нее. —  Скоро мы тебе поможем. Будешь только поворачивать

рукоятку, а воздух сам резец подаст. Только вот прыток он очень, надо попридержать немного...»Снова сверлят, пилят, рубят металл умелые руки Николая, снова склоняются над приспособлением две головы —  его и механика.Восемнадцать лет работает Николай Шуман в сепараторном цехе Томского подшипникового завода. Привезли тогда их, ремесленников, с Украины в Томск, ппста,чили у станков. Сказали: «Хоть и недоучились вы, ребята, но сами понимаете...». Ребята понимали и со сменными заданиями справлялись не хуже взрослых.Сейчас Николай Шуман, как и восемнадцать лет назад, слесарь по ремонту штампов. На первый взгляд, совсем не вырос человек ■— слесарем был, слесарем и остался. Но кто может измерить и уцесть знания, накопленные Николаем за это время? Ему при- ходилрсь ремонтировать каждый штамп, он перещупал, своими руками чуть ли не каждый вннтик. А когда знаещь машину не только в общем, но и в деталях, когда любишь и чувствуешь ее — ; можно выжать из машины все, что она может дать, А сколько нового внес за эти годы этот скромный рабочий в конструкцию машин, в организацию производства!Одна из первых крупных рационализаторских удач Николая —  усовершенствование калибровки сепаратора. Шарик должен чувствовать себя в сепараторе свободно, от этого зависят долговечность подшипника и работа всего механизма. Поэтому с помощью специального пуансона колечкам сепаратора придавалась форма, в точности соответствовавшая повер.хности шарика. Но беда была в том, что пуансон приходилось очень долго и очень тщательно налаживать —  большие отклонения недопустимы, а срабатывается он после 30— 40 тысяч операций.

Что ты думаешь об этом, Николай? —  спросил его как-то мастер Андрей Николаевич Поспелов.—  Есть у меня соображение. Вот только чертежи НУ^но сделать. Калибровать будем шарами.—  Шарами-то шарами, а вот как ты их закрепишь? Слыхал я, что конструктор Ирина Григорьевна Гримайло предлагает сделать калибровочные матрицы. Может быть, с ней поговорим?Поговорили. Оказалось, j t o  матрица дает неравномерный износ шаров. Тогда Николай предложил другое решение. Вскоре механик, конструктор и слесарь разработали чертежи шарикодер- жатедя. По ним изготовили инструмент, и в течение месяца на калибровку шарами перевели почти все типы сепараторов. Наладка значительно упростилась, а калибровать сепараторы теперь можно, не меняя шариков, триста тысяч раз! Шуман, Поспелов и Гримайло получили авторские свидетельства на техническое усовершенствование, а их инструмент стал употребляться на многих подшипниковых заводах страны.Творческий почерк Николая Шумана отличается стремлением к простоте и надежности. И это вполне закономерно. Николай —• ремонтник, и когда он работает, то думает не только о том, как бы поскорее устранить поломку. Он докапывается до причин этих поломок, старается усовершенствовать детали, чтобы избежать недостатков в будущем.Огромный двухоотдвадпатитон- ный пресс для калибровки сепараторов типа 2712 часто останавливался. Прессовщица шла искать наладчика Григория Кузово- ва. А тот, завидев ее, уже догадывался:—  Съемник?—  Он. Снова треснул.

ветские люди, такова наша самая вы- сокая человеческая мораль.Вот одно из таких писем. Автор его почтальон села Поросино Томского района Т атьян а  М ихайловна 
И м а н ки н а .«Дорогая редакция, —  пишет она.—  Я многодетная мать. У меня восемь детей. За это я имею правительственные награды. Я  благодарю нашу родную Коммунистическую партию за великую заботу о нас —  матерях. Статья «Жестокое сердце» до глубины души взволновала меня. Я  читала газету вслух, вокруг, были мои дети. И в этот момент- у  меня проснулось материнское чувство в атому чужому мальчику Борьке. Я всем сердцем жалею его, а теперь желаю ему добра, здоровья и счастья. А Зиновьеву мы просим наказать строго, как она этого заслуживает».«Я поражена бессердечностью этой женщины к своему родному сыну, —  пишет сотрудница Томского научно-исследовательского института вакцин и сывороток А . В оинова.—  Я тоже имею сына. Скоро он заканчивает службу в рядах Советской Армии и вернется домой. Много лет я воспитывала его одна. Нелегко было. Но я знала, что, как мать, я обязана не только вырастить его, но и правильно воспитать. Это долг каждой женщины-матери.Как же могла поступить так жестоко Зиновьева, мать-педагог? Где ее совесть и просто сердце? Нет у нее ничего!»,«Правильно, что лишили -ее прав материнства, —  пишут в редакцию тт. Пономарев, Киселов , Зим ин и 

К ы с и н . —  Но этого мало. Зиновьеву надо привл-ечь к судебной ответственности. Слишком легко она освободилась от своего сына. По существу, суд не наказал ее, а исполнил давнее ее желание».

^  «Нас беспокоит судьба вто-рото ребенка Зиновьевой, —  пишут тт.
А . К озлова, Л . П ерш ина , В . Астаф ь
ева, К . И ванищ ева  и М . А ндреева .—Не постигнет ли его участь Бориса? Мы считаем, что Зиновьеву нужно лишить полностью материнских прав. Она запятнала святое имя —  мать. Недостойна быть ею, тем более учительницей».Взволнованное письмо прислал 
А . П , Е в сю ко в , «Я простой советский человек, —  пишет он, отец двоих детей. Не понимаю, как мог спокойно относиться к поступкам Зиневьевой ее муж? Хотел бы я посмотреть на него и спросить, есть ли у него совесть?».Тов. Евсюков, как и многие чята- те.1и, приславшие письма в ответ на статью «Жестокое сердце», возмущен и другой стофоной этого дела. Он пишет: «Позвольте спросить директора школы, где работала Зиновьева, руководство Шегарского районо, как они могли уво'лить так низко павшего педагога «по собственному желанию»? Разве у нас нет в закпно- дательстве ясных и четких формулировок, предусматривающих увольнение?»Эти же мысли выражены в коллективном письме работников центрального телеграфа Томской конторы связи.«Этот факт заслуживает серьезного в|цимаяия общественности и судебных органцр. Зиновьеву надо судить и навсегда изолировать от детей»,— пишут томские связисты.А чРЛ'.СШе .оадаЛйсьмо. Автор его

А . И . М у кс у н о в .«Дикий, невероятный случай произошел в селе Трубачево, —  пишет он. —  Я  возмущен, что Зиновьева осталась безнаказанной. Требую привлечь к ответствеин'ости и мужа ее, Зиновьева, помощника бухгалтера

колхоза «Гигант». Он тоже не посторонний в этом деле, и не им;ел права равнодушно смотреть «а издевательства своей жены над Борисом».Тов. Муксунов рассказывает, что он с женой воспитывает тоже двоих детей. Один из них ему неродной. Но это нисколько не мешает всей семье жить дружно, счастливо. А с такими людьми, как Зиновьевы, нам не по пути, —  пишет тов. Муксунов.Тов. Муксунов обращается и к колхознице Татьяне Егоровой, приютившей Бориса в своем доме, когда мальчику было особенно трудно. «Большое спасибо, вам, незнакомая женщина Татьяна Егорова», —  пишет автор в заключение своего письма.Короткое, но даляое негодования письмо пфишло в редакцию от бывшей учительницы, ныне пенсионерки Е. Николаевой. «Мало лишить Зиновьеву родительских прав. Бе следует судитэ за издевательства над ребенком. Ее надо лишить прав советского учителя».Тов. Николаева возмущается отношением коллектива учителей к такому  ̂нетерпимому поведению Зиновьевой. За это руководители школы и районо должны тоже отвечать перед общественностью, t— пишет тов. Николаева.Трудно перечислить все письма и их авторов, которые близко к сердцу приня.ти судьбу Бориса. Наверное, и не подозревал двенадцатилетний подросток, что у него так много незнакомых, но настоящих друзей, готовых помочь ему, думающих о его дальнейшей судьбе.Так бывает, так есть в нашем обществе. Советские люди не могут проходить мимо подобных случаев, i Вот почему все, кто прислал в редакцию свои письма, требуют сурово наказать Зиновьеву, со'верпгавшую преступление по~отношению к своему СЫ'НУ.Заместитель начальника отдела УВД Томского облисполкома тов. 
В ол ков  сообпгил редакции, что следственным отделом управления внутренних дел Томского облисполкома начато уголовное дело Зиновьевой.Читатели ждут ответа и от руководителей Шегарского районо, которые должны вернуться в этому еще не оконченному делу.

сылку, я советовал передать вещи господину Унгеру, а если они ему не нужны, то кому-либо из нуждающихся граждан капиталистического ш р а . Я просил сказать тем лицам, которые дали мой адрес, чтобы они не совали нос куда не следует, а Фирме посоветовал не быть посредником в грязных делах.И сейчас не могу без негодования и возмущения писать об этом. Ведь какая наглость! Надо потерять всякую совесть, чтобы, несмотря на гневные протесты советских людей, так 5есцеремо1нно вмешиваться в их жизнь. Гитлеровские выкормыши не унимаются, стремясь всеми средствами отравлять международную атмосферу, сеять вражду и ненависть к нашей стране. Н у, что ж , они снова и снова разоблачают себя как самых подлых людей, врагов мира, врагов человечества.Им не удастся найти среди нас, советских людей, простачков, которые клюнут на удочку с их дурно пахнущей приманкой. Сейчас для каждого советского человека ясно, для какой цели предназначены засылаемые в нашу страну заграничные «подарки» и кто за ними скрывается. Я  лично буду и впредь отсылать обратно подобные подачки, если они поступят в мой адрес. Я  в них не нуждаюсь, они оскорбляют достоинство советского человека.Мы —  мирные люди и требуем, чтобы нас .не тревожили господа империалисты, не мешали нам ..работать во имя светлого будущего —  коммунизма.Я  еще раз выражаю свой энергичный протест против наглого вмешательства в мою жизнь и прошу, чтобы соответствующие органы Советской власти оградили меня в дальнейшем от непрошеных «благодетелей».
А . М А Р К Е Л И Н , 

м е ха н и к  Том ской  обувной 
ф абрики.

Спорт
НА Ф И Н И Ш Е

V

Николай Шулгаи (справа) пришел посоветоваться по поводу 
своею нового прод.южсния к начальнику цеха, также активному 
рационализатору Б. М. Беленькому. Фото Ф. Хитринавича.
Что ИИ предпринимали, калибровочный съемник был по-прежнему самым «капризным». Григорий обратился к Николаю Ш уману:—  Давай придумаем что-нибудь, надоело уж  его менять.Шуман внимательно изучил работу пресса и пришел к выводу, что съемник ломается часто потому, что изготовляется из закаленной стали.—  Слушай, а зачем нужно весь съемник закаливать? Ведь твердым должен быть только нижний край.Так был намечЛ путь к решению возникшей задачи. Потом Николай и Григорий нашли и само реЛение: делать съемник из незакаленного металла, а на нижний торец насаживать кольцо из хромированной стали. Сработалась одна сторо'на кольца —  его можно перевернуть и снова поста-' вить.В работе над съемником Николаю помогло другое предложение, касающееся гибочных матриц. Матрицы эти делаются из особых сортов стали, и времени на их изготовление уходило изрядно. Да и металла тоже. Причем для каждого типа сепараторов су-, шествовали отдельные матрицы. А Шуман предложил —  сделать постоянное основание, и в него вставлять разные матрицы. В

итоге —  экономия времени, труда и металла.Иногда Шуман чувствует, что ему не хватает технических знаний, чтобы обосновать свое предложение. изготовить .. сложный чертеж. Тогда он сме.то обращается к инженерам, мастерам. Часто помогают ему главный инженер цеха Николай Николаевич Бреи- дадо-в, начальник цеха Борис Маркович Беленький, мастер Федор Арсентьевич Крапивницкий. Все они и сами активные рационализаторы. И не только о-ни. В цехе немало способных, изобретательных людей. Со многими Ш уман работает вместе.Вот наладчик Юрий Луконин. Он тоже давно работает в цехе и тоже хорошо знает производство. Как и Шуману, это очень помогает ему в рационализацш. Однажды Луконину и Шуману с помощью Б. М. Беленького удалось решить очень важную для цеха техническую задачу.На одном из участков сложилось довольно странное положение —  брак не считали браком. Точнее, его считали совершенно неизбежным. Дело касалось пробивки отверстий для заклепок к сепараторам. Почти всегда получались заусеницы, а с ними сепаратор не соберешь. И приходилось держать специальных людей, зачищавших отверстия на шлифовальном круге. Работа, конечно, трудная и утомительная.

Как всегда, начали с причин. Оказалось, что пуансоны, которыми пробивались отверстия, затачивались вручную, и режущая поверхность их получалась клинообразной, а не ровной. А раз так. появлялись и заусеницы, Николай и Луконин изготовили специальное приспособление для заготовки пуансонов, и брак на этом участке исчез.За время работы на заводе Николай Шуман подал 61 предложение. внедрил 45 из них, а экономия от его предложений достигла ста семнадцати тысяч рублей. А на семилетку он принял личное обязательство —  подать не менее 50 предложений е экономией в сто тысяч рублей.Один из лучших рационализаторов области Николай Шуман в числе передовиков соревнования за звание бригад и ударников коммунистического труда награжден медалью «За трудовую доб- jfecTb».Многое сделал Николай, но не успокаиваются его руки, не иссякает творческая мысль.Мне рационализатором «по штату» быть положено, —  шутит он. —■ Я в заводском комитете профсоюза ведаю делами рационализации и изобретательства.И Николай держит марку. Участвуя в проводимом на заводе двухмесячнике по выявлению внутренних резервов производства, он подал шесть' предложений. Да и товарищи от него не отстают —  у наладчика Леонида Ови- риденко, например, на счету уже четыре предложения. А всего в цехе подано в этом году 38 предложений,Много еще дел у новаторов производетра. Ведь в годы семилетки их завод должен стать предприятием комплексной механизации и автомагиздции. В борьбе за выполнение этой задачи впереди идут пытливые люди, рационализаторы и изобретатели завода, такие, как слесарь-новатор Николай Шуман.
В. ЛЕ Н Д О В .

В прошлую сз^бботу томичи провели на своем поле очередную игру на первенство С С С Р  по футболу (класс Б). Их првтивнина1ми были армейцы Читы.Еще не отсчитала минутная стрелка одно деление, как на штрафной площадке гостей создалось опасное положение. Защитник читинской команды С . Калениинов, спасая свои ворота от гола, отбивает мяч на угловой.Натиск хозяев поля не ослабевает, они становятся подлинными хозяевами положения.Первый мяч в сетку ворот сопер- шдаов влетел на шестнадцатой минуте после удара нападающего томичей М . Костякова.Во второй половине состязаний с прострельной подачи Н . Балмаш- нова В . Ченцов удваивает счет.За две минуты до конца встречи прорыв нападающего томичей В . Ченцова завершается еще одним голом. Финальный свисток судьи В . Кузнецова (г. Красноярск) известил об окончании матча.В этот же день прошли встречи в других городах зоны. Иркутская команда «Машиностроитель» принимала железнодорожников Улан- Удэ и нанесла им поражение (2:0). Железнодорож.ники Крааноярека на своем поле проиграли «Амуру» из Благовещенска (1:2). Барнаульды одержали убедительную победу в Новосибирске над «Сибсельма- шем» (4:2). Три «сухих» мяча забил омский «Иртыш»» в ворота «Химика» (Кемерово).Теперь накбольшее количество очков у «Иртыша» (Омск)- — 35 очков. По 34 очка имеют армейцы Хабаровска и алтайские футболисты «Темпа», «о армейцы правели на одну игру меньше. На четвертом месте — томский «Сибэлек- тромогор», набравший 33 очка.Командам «Иртыш» (О.мск), С К А  (Хабаровск) и «Сибэлекгромотор» (Томск) осталось сыграть по два матча, «Темп» (Барнаул) проводит последнюю встречу.Завтра— предпоследний игровой день. Встречаются: С К А  (Хабаровск) — «Луч» (Владивосток), «Машиностроитель» (Иркутск) ■— С К А  (Чита), «Локомотив» (Красноярск) — «Локомотив» (Улан- Удэ), «Онбэлевтромотор» (Томск) — «Амур» (Благовещенск), «Сиб- сельмаш» (Новосибирск) — «М еталлург» (Сталинск), «Иртыш» (бмен) — «Темп» (Барнаул).
Еще два мастера 

спортаИз Нальчика возвратились томские велосипедисты, участвовавшие в соревнованиях на личнокомандное первенство Всероссийского совета общества «Спартак».Больших успехов достиг представитель томской команды столяр мебельной фабрики «Краснодеревец» Александр Девятовский, выполнивший норму мастера спорта по двум дистанциям кросса на 100 и 50 кило.метров. Другой спортсмен —- томнч Илья Виленьш, хорошо пройдя 100-километровую дистанцию, «а пять секунд недовьшолнил норму мастера спорта на дистанции 50 километров.Из 45 участвовавших коллективов томские велосипедисты заняли 27-е место.В Кишиневе закончились всесо’- юзные лично-командные соревнования по велосипедному спорту. В составе сборной ко.манды Р С Ф С Р  участвовал то.мский спортсмен спартаковец Геннадий Солдатенко.В кроссе на 30 километров по классу гоночных машин Г. Солдатенко занял четвертое место со временем 1:32,2 и уложился в норму мастера спорта.Команда Российской Федерации завоевала первенство.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Вторник, 11 октября 1960 г. 240 (11214)

Hil XV ж и н  гЕНЁМЛшй т а и т  ооиНЬЮ-ЙОРК, 8 октября. (ТАСС). Вчерашнее дневное заседание Генеральной Ассамблеи было посвящено приему в члены Организации Объединенных Наций нового африканского государства —  Федерации Нигерии. С приемом Нигерии Организация Объединенных Наций насчитывает теперь 99 стран.По случаю приема Федерация Нигерии в члены ООН с приветствиями выступили делегация многих государств, главным образом Африки, Азии я социалистического лагеря. Представитель Туниса выразил надежду, что Нигерия станет сильным фактором в стабилизации и объединении Африки.Министр иностранных дел Ганы подчеркнул, что, хотя появление Нигерии в качестве независимого государства было «'мирным», не сле'дует забывать, что миллионы людей все еще томятся под колониальным владычеством.Делегат Саудовской Аравия выразил надежду, . что все африканские земли обретут независимость и Алжир сможет стать сотым членом Организации Объединенных Наций.Прибывший для участия в  сессии президент Гвинеи Секу Туре выразил радость по поводу того, что две трети африканских государств, —  а не одна треть, как это было в прошлом году, —  стали членами ООН. К сожалению, сказал он, кое-какие африканские народы все еще лишены воз- М'ожности внести свой вклад в работу ООН в деле построения лучшего мира. Президент Гвинеи призвал все народы Африки работать для достижения мира. Секу Туре коснулся вопроса р представительстве в ООН Китайской Народной Республики. В заключение Секу Туре указал, что во многих только что получивших независимость странах Африки все еще актуальна проблема суверештета.Выступая от имени стран социалистического лагеря, глава белорусской делегации К. Т. Мазуров заявил, что социалистические страны всегда были на стороне Нигерии в ее справедливой борьбе за свое освобождение от векового колониального рабства. Возникновение нового независимого государства Африки, сказал он, является еще одним ярким доказательством, что само существование позорной колониальной системы исторически предрешено, и недале!К тот день, когда многострадальная Африка будет полностью свободна от всех форм колониальной зависимости.Нелегким был путь Нигерии к не- зашисимости. Много трудностей еше придется преодолеть нигерийскому народу, чтобы ликвидировать экономическую отсталость —  результат длительного хозяйничанья колонизаторов. Нигерия —  древняя страна с богатым культурным наследием, В то же время это большая страна с 35-миллионн6в1 населением, располагающая огромными природными ресурсами и возможностями. Эти ресурсы должны .теперь принадлежать самому нигерийскому нарсуду. Это — необходимое условие для существования и развития каждого народа.К. Т. Мазуро.® выразил уверенность в том, что народы Нигерии быстро преодолеют трудности, стоящие на -пути подъема своей национальной экономики и культуры, ликвидации последствий господства колонизаторов. Мы от всего сердца желаем народу Ниге-рии, сказал он, национального процветания и демократического развития.В заключение К. Т. Мазуров выразил от имени делегаций социалистических стран надежду, что Федерация Нигерия, участвуя в  работе Организации Объединенных Наций, внесет свой вклад в дело упрочения всеобщего мира и безопасности народов.В конце заседания с ответной речью выступил премьер-министр Федерации Нигерии Балева Абубакар Тафава. Значительную часть своего выступления он посвятил проблемам Африки и, в частности, Конго. Он заявил, что только африканские государства могут заниматься положением в Конго, и в этой связи предложил учредить ко'миссию, которая провела бы тщательное изучение причин трагических событий в Республике Конго. Премьер-министр заявил, что его страна не собирается примыкать к какому-либо блоку и никогда не будет навязывать свою волю или угрожать какой-либо африканской территории. .НЬЮ-ЙОРК, 8 октября. (ТАСС). Сегодня в 11 час. 01 мин. по местному времени (18 час. 01 мин. по моско'вскому времени) открылось утреннее заседание Генеральной Ассамблеи ООН.На сегодняшнем утреннем пленарном заседании возобновилось обсуждение вопроса о представительстве Китайской Народной Республики _в Организации Объединенных Наций. Ассамблее представлены американская резолюция, протащенная в Генеральном комитете и рекомендую^ щая не рассматривать на текущей сессии вопрос о представительстве КНР, а также поправки Непала и Гвинеи, в корне меняющие суть американской резолюции.Первым по этому вопросу выступил министр иностранных дел Кубы Рауль Роа.Вот уже в течение 10 последних лет. сказал Р. Роа, на рассмотрение Генеральной Ассамблеи ООН поступает вопрос о представительстве Китая, но до сих пор, к сожалению, не вынесено соответствующего решения. Пора трезво посмотреть на вещи. Каждый раз Ассамблее навязывают так называемую рекомендацию Гене-

ральиого кодштета, которая исходит от империалистиче'ского правительства США и в которой пытаются сохранить представительство Тайваня.В отношении этих проблем, продолжал делегат Кубы, имеется вполне четкая позиция. Мы не можем голосовать, как прежде. Странно, что все подчинялось экономическому и политическому диктату СШ А, но это не может больше продолжаться. Куба действовала, как пешка, и мы знаем, какие конфликты и бедствия это вызывало. Теперь мы не подчиняемся чьей-либо указке, и кубинское правительство действует от имени своего народа. Куба достигла полного суве- рен'итета и свободы и не будет больше являться сателлитом США илиМ'ОНОПОЛИЙ.Куба теперь сбросила иго Соединенных Штатов, продолжал Роа, и стала независимой. Она установила дипломатические отношения с КНР и приняла решение голосовать за предложение Советского Союза о включении вопроса о представительстве Китая в повестку дня Ассамблеи и за поправки Непала и Гвинеи к проекту резолюции Генерального комитета. Рекомендация Генерального комитета, подчеркнул министр иностранных дел Кубы, идет вразрез с принципами Устава ООН. КНР, сказал он, зиждется на ппочной народной основе, и. наоборот, Тайвань является искусственным созданием, существующим только под защитой американского флота.В заключение Роа подчеркнул, что без КНР не могут быть решены такие жизненно важные вопросы, как разоружение, и заявил, что не КНР нуждается в ООН, а сама Организация Объединенных Наций нуждается в помощи Китайской Народной Республики.В поддержку советского предложения о включении в повестку дня вопроса о представительстве Китая в ООН выступил и министр иностранных дел Финляндии Тэрнгрен. Наша делегация, сказал он, не может понять, каким образом можно способствовать престижу и авторитету ООН, отказываясь обсудить этот вопрос. Многие страны —  члены ООН. в том числе Финляндия, признали Китайскую Народную Республику и поддерживают с ней но;рмальные дипломатические отношения. В течение ряда лет, заявил он, Финляндия выступала за то, чтобы КНР была представлена в ООН. Прочно оставаясь на этих позициях, она будет голосовать за поправки Непала и Гвинеи к проекту резолюции Генерального комитета.Жалко и фальшиво прозвучали речи делегатов франкистской Испании, Панамы, Коста-Рики и Австралии, которые выстуйили в роли адвокатов СШ А в поддержку американской резолюции, препятствующей восстановлению законных прав 650-миллионного китайского народа в ООН. Видимо, чувствуя неубедительность этих речей, «в порядке ответа» слово взял представитель США Уодсворт. Однако и он не с.\юг привести никаких разуш ы х аргументов в поддержку абсурдной и вредной позиции своего правительства, которая подверглась рездему осуждению многих делегаций, представляющих страны всех pafloHOiB мира. Он лишь повторил, что, по мнению правительства СШ А, КНР «не достойна» быть представленной в ООН.С правом на ответ выступил делегат Непала Саха. Он указал, что в ходе прений ни одна делегация не смогла привести доводы в поддержку того, что вопрос о представительстве Китайской Народной Республики не должен рассматриваться Ассамблеей. Саха показал полную несостоятельность уловки американской делегации, пытавшейся манипулировать Уставом ООН. Я не могу понять, заявил он, как власти, не контролирующие ни территорию, ни население Китая, могут выполнять Устав ООН. Его может BbinowTHflTb только подлинное правительство, и для «двух Китаев» нет места ни в мире, ни в ООН. Вопрос о представительстве Китая, сказал делегат Непала, затрагивает само существование нашей организации, и не следует затягивать его решение, ибо это создает угрозу миру и безопасности.Представитель Марокко министр иностранных дел Мхаммеди потребовал обсудить вопрос о представительстве Китайской Народной Республцю! в Оргаиизации Объединенных Наций. Он выразил удивление по поводу того, что некоторые западные страны все еще продолжают ^препятствовать обсуждению этой проблемы на Генеральной Ассамблее, не считаясь с интересами мира и безопасности народов. Отметив, что в числе других 34 стран мира его страна установила дипломатические отношения с̂ Китайской Народной Республикой, глава марокканской делегации заявил, что этот факт должны учитывать державы, препятствующие допуску представителя КНР в ООН.После выступления филиппинского делегата, поддержавшего позицию Соединенных Штатов, в 13 часов 05 минут по местному времени (20 час. 05 мин. по московскому времени) утреннее заседание закрылось.НЬЮ-ЙОРК, 9 октября. (ТАСС)_. На дневном заседании Генеральной Ассамблеи ООН 8 октября продолжалось обсуждение вопроса о включении в повестку дня пункта о пред-__ ставительстве Китайской Народной Республики в ООН. Воспользовавшись правом на ответ, делегат Югославии повторил, что он будет голо

' совать за поправки Непала и Гвинеи и против американского проекта резолюции.Представитель Индии Кришна Меной решительно протестовал против попыток Генерального комитета узурпировать функции Генеральной Ассамблеи. В связи с тем, что ранее американский делегат, оправдывая позицию своей страны, упрекал индийского представителя в незнании истории СШ А, Кришна Менон достойным образом высмеял его. Если я и не знаю истории СШ А, сказал он, то меня можно извинить, потому что я не американский гражданин. Но если американский гражданин не знает своей истории, то его нельзя простить.Выступивший затем Министр иностранных дел СССР А. А. Громыко указал, что советская делегация решила вновь взять слово не потому, что противники принятия Народного Китая в ООН выдвинули какие-либо новые доводы в защиту своей позиции. Противники Народного Китая, продолжал он, привели доводы, от которых пахнет нафталином. Они, сказал министр иностранных дел СССР, утверждают, что КНР плохо себя ведет, что на протяжении многих лет Народный Китай не оправдывает требований, предъявляемых к членам ООН. Где же это плохое поведение? Может быть. Китайская Народная Республика направила свои войска к американским берегам? Может быть, Народный Китай оккупировал американские ocTpoiBa? Может быть, китайские самолеты летают над территорией США?А. А. Громыко подчеркнул, что факты свидетелктвуют об обратном. Американские войска оккупировали Тайвань и ряд прибрежных острово1В Китая. Американцы оккупировали Южную Корею и подошли к воротам Китая, систематически вторгаются в воздушное пространство Китайской Народной Республики. Всякие рассуждения о TOiM, продолжал А. А. Громыко, что поведение КНР не позволяет ей занять свое закеннО'е место в ООН, являются необоснованными и нелепыми. Коснувшись обвинений против КНР, выдвигаемых Соединенными Штатами в связи с положением в Корее, А. А. Громыко напомнил, что на корейской земле нет сейчас ни одного китайского солдата, но есть американские солдаты, американские базы.А- А. Громыко напомнил, что в то время как Соединенные Штаты выступали против прекращения войны в Индокитае, КНР сыграла положительную роль в урегулировании этого конфликта.' Он также-указал на исключительную сдержанность китайского народа в отношение американской оккупации китайского острова Тайвань, где под защитой американских штыков притаились разгромленные, но недобитые группы чан- кайшисгов.Советский представитель указал, что позиция США по вопросу о вое-, становлении прав Китайской Народной Республики в ООН в значительной мере объясняется их желанием создать новую преграду на пути к разоружению. А. А. Громыко отметил, что отношение США к внутренним порядкам в Китае не дает им права вмешиваться в дела этой страны.Министр иностранных дел СССР заявил, что советская делегация решительно поддерживает требовшие о принятии Китайской Народной Республики в Организацию Объединенных Наций.Затем председатель предложил приступить к голосованию проекта резолюции Генерального комитета и поправок к нему. Слово по порядку ведения заседания* взял представитель Индии Кришна Менон. Он заявил, что проект резолюции Генерального комитета является неправомочным, и предложил председателю вынести соответствующее постановление. Генеральный комитет, подчеркнул он, имеет право заниматься лишь процедурными во'просами, а предложенная им резолюция носит политический характер. В данном случае Генеральный комитет узурпировал принадлежащее Генеральной Ассамблее право принимать решения по существу важного политического вопроса.Однако председатель, ссылаясь на аналогичные постановления председателей предыдущих сессий, отказался высказаться по существу законного возражения представителя Индии и поставил проект резолюции и поправки Непала и Твтаеи к нему на голосование.Опираясь на механическое большинство, Соединенные Штаты смогли протащить свою резолюцию, рекомендованную Генеральным комитетом, 42 голосами против 34 при 22 воздержавшихся. Поггравка Непала, предусматривающая включение вопроса о представительстве Китая в повестку дня, была отклонена 38 голосами против 34 при 26 воздержавшихся. Гвинейская поправка, предлагающая рассмотреть на Генеральной Ассам'блее вопрос о замене чаи- кайш'иста представителем КНР, была отвергнута 42 голосами против 34 при 22 воздержавшихся.Таким образом. Соединенным Штатам вновь удалось навязать свою волю Генеральной Ассамблее, используя голоса стран, составляющих меньше половины всех членов ООН. Большая группа стран, отказывающихся поддержать совершеяно абсурдную позицию Соединенных Штатов, воздержалась при голосовании,На этом дневное заседание Генеральной Ассамблеи закрылось.

VI конгресс Международного 
союза студентовБ А Г Д А Д , 8 октября. (ТАСС). Сегодня здесь открылся V I конгресс Международного союза студентов (МСС). В работе конгресса участвуют делегаты 75 стран.На конгрессе присутствуют представители ряда международных организаций — Всемирной федерации демократической молодежи, Всемирного Совета Мира, Всемирной федерации профсоюзов и других.Делегаты этого студенческого форума собрались, чтобы обсудить проблемы единства студентов всего мира, борьбы молодежи и угнетенных стран против колониального господства, за национальную независимость своих народов, за улучшение материального, социального и культурного положения студенчества. Будут обсуждены также такие неотложные международные проблемы, как всеобщее разоружение, прекращение «холодной войны», смягчение международной напряженности, зпрочение мира.Б А Г Д А Д , 9 октября. (ТАСС). Се

годня во дворце Багзуль Аман начались пленарные заседания V I конгресса Международного союза студентов, которые продлятся три дня. Затем вопросы, стоящие на повестке дня, будут перенесены в комиссии конгресса: по борьбе с империализмом, за единство международного студенческого движения, по борьбе за мир, по демо тизации системы образования, по развитию культурнььх и спортивных связей студенчества.На сегодняшнем заседании делегаты конгресса утвердили повестку дня, регламент и решили другие организационные вопросы. Был из- 6paiH руководящий камитет конгресса, в который вошли представители Чехословакии, С С С Р , Венесуэлы, Боливии, Индии, Китая, Ирака. Места зарезервированы также для других делегаций.Избрана мандатная комиссия в составе представителей пяти стран: Судан, Польша, Япония, Эквадор и Мальгашская Республика.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 3%  ВНУТРЕННИЙ ВЫИГРЫШНЫЙ ЗАЕМС П Р А В О Ч Н А Я  Т А Б Л И Ц А
77-го тиража выигрышей, состоявшегося 30 сентября 1960 года

в гор. Москве.

Выигрыши пали на следующие номера серий и облигаций во всех 
четырнадцати разрядах займа:

Народ Лаоса победитх а н о й , 8 октября. (ТАСС). Как сообщает Вьетнамское информационное агентство, вчера радио «Голос Вьетнама» в передаче, посвященной положению в Лаосе, отметило, что ситуация в Лаосе за последние недели развивается в благоприятном направлении. В  передаче указывалось, что, назначив делегацию для переговоров с партией Нео Лао Хак Сат, установив дипломатические отношения с Советским Союзом и заняв твердую позицию в отношении мятежной клики Фуми Носавана— Боун Сума, правительство Суванна Фума частично осуществило стремление лаотянского народа к миру, нейтралитету и национальному согласию.Это в то же самое время свидетельствует о провале попыток американских империалистов и их приспешников поработить Лаос.Что же касается «угрозы коммунистического вторжения в Лаос», говорилось в передаче, то это выдумки, распространяемые по радио мятежников в Сованнакете и сай- гонским радио, которые развернули в последнее время клеветническую кампанию против Д Р В , обвиняя ее в том, что якобы она посылает свой войска в Лаос.Далее в передаче указывалось.

что американские империалисты и их агенты преследуют цель свергнуть законное правительство принца Суванна Фума и вместо него создать проамериканскую администрацию, контролируемую кликой Фуми Носаваиа— Боун Оума, и прочно привязать Лаос к военной колеснице американских империалистов, превратив его в колонию и в военную базу американсних империалистов в Юго-Восточной Азии.Несмотря на политические и военные поражения мятежников, американские империалисты и их приспешники не складывают оружия и продолжают преследовать свои агрессивные и интервенционистские цели, подстрекая американских сателлитов в агрессивном блоке С Е А Т О  и Нго Динь Дьема в Ю жном Вьетнаме оказать давление на Лаос извне в то время, как клика Фуми,. Носавана— Боун Оума вызывает внутренние беспорядки.Ц К  партии Неб Лао Хак Сат неоднократно подчеркивал, говорилось в заключение передачи, что борьба лаотянского народа за независимость, демократию, мир и нейтралитет является справедливой прогрессивной борьбой и никакая сила не сможет помешать ее успешному завершению.
СГОВОР м о н о п о л и с т о в  

ПРОТИВ н о н г оД А М А С К . 8 октября. (ТАСС). Как указывает газета «Ан-наср». сепаратистские действия марионетки Чомбе проводятся по плану, разработанному на состоявшемся недавно в Брюсселе секретном совещании представителей международных монополий.«В совещании, по словам газеты, приняли участие представители крупнейших банков и промышленных компаний, имеющих капиталовложения, в Конго, в том числе капиталовложения примерно на '4 миллиарда долларов в одной npoj винции Катанга, на долю которой приходится 60 проц. естественных богатств Конго. Совещание обсудило меры по отделению Катанги от Республики Конго. В качестве первого шага предполагалось лишить центральное правительство Лумум- бы власти над провинцией Катанга и создать в Катанге под эгидой западных монополий правительство во главе с Чомбе.Как стало известно, агент Чомбе послал на брюссельское совещание своего специального представителя бельгийца Стенламерга. Стенла-

мерг связался с бывшими бельгийскими и французскими военными парашютистами и заключил с ними контракты об использовании их в армии Катанги......................Представитёли -западных монополий решили создать на совещании совместный валютный фонд для финансирования намеченной операции, осуществление которой будет контролировать финансовое объединение под названием «Фори- нер». В  этот фонд уже сделан первый взнос в сумме 150 миллионов бельгийских франков.Руководство оказанием военной помощи Чомбе и осуществлением заговора совещание поручило главарю фашистской организации в Бельгии Жоле. Этого человека избрал сам Чомбе, учитывая опыт Жоле в деле руководства фашистской организацией.Попытки колонизаторов подкупить некоторых депутатов конголезского парламента и заставить их выступить против законного правительства Лумумбы должны помочь Чомбе окончательно отделить богатую провинцию Катанга от Республики Конго».
КАЗНИ АЛЖИРСКИХ ПАТРИОТОВП А Р И Ж . 9 октября. (ТАСС). В Алжире продолжаются казни арестованных алжирцев — борцов за независимость своей родины. По сообщению газеты «Журналь дю диманш», за последние двое суток

приведены в исполнение смертные приговоры французского военного трибунала еще двум участникам национально-освободительного движения.
Землетрясение в районе 

Японского моря8 октября 1960 года, в 9 часов 02 минуты 9 секунд московского времени, центральная сейсмическая станция «Москва» зарегистрировала сильное землетрясение. По данным предварительной обработки станций страны, эпицентр этого землетрясения находится на рас

стоянии 6 тысяч 600 километров от Москвы, в пункте с географическими координатами 40 градусов северной широты 130 градусов восточной долготы (Японское море, район Восточно-Корейского залива), глубина очага около 650 километров. (ТАСС).
И ЗВЕЩ ЕН И Я

К сведению депутатов Томского городского Совета
Томский горисполком доводит до 

сведения депутатов городского Со
вета, что заседание 9-й сессии со
стоится в пятницу, 14 октября 
1960 года, в 2 ‘Ааса дня, в помеще
нии Дома ученых (ул. Советская, 
45).

На рассмотрение сессии вноент-

С  26 сентября курсирует прямой скорый поезд № 11 Томск— Москва. Отправление его по понедельникам и четвергам (со станции Томск-П — в 16 час. 50 мин., со станции Томок-1 — в 17 час. 30 мин. по местному времени).Из Москвы скорый поезд № 12 прибывает на станцию Томск-1 тоже по понедельникам и четвергам в О час. 09 мин. по местному времени.
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Управление гострудсберкасс и госкредита
Томской области.

Т Е А Т Р
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова
11 октября — «Побег из ночи». Начало спектакля в 8 час. вечера.
Кинотеатр имени М. Горького11 октября — новый цветной художественный фильм «Легенда 

о беглеце». Сеансы: 9-30, 1 1 -^ ,  
1-10, 3, 4-50, 6-40, 8-30, 10-20.

Зал кинохроники 11 октября — документальные фильмы: цветной «Независимая 
1‘винея» и «Процесс над Пауэр
сом». Сеансы: 9-30, 10-35, 11-40,
6-15, 7-20.-Художественный фильм «Поеди
нок». Сеансы: 12-45, 2-35, 4-25, 
8-25, 10-15.Дети до 16 лет не допусиаюгея. 

Кинотеатр имени И. Черных 11 октября.'Большой зал — новый цветной художественный фильм «Легенда о беглеце». Сеансы: 9-45, 11-30, 1-15, 3, 4-45, 6-30, 
8-15, 10. Малый зал — «Сердце 
матери». Сеансы: 10, 11-40, 1-20, 
3, 4-40, 6-20, 8, 10.

Клуб имени Сталина 
11 октября — «Легенда о бег

леце». Сеансы: 4, 6, 8, 10.
Дом культуры ТЭМЗа  

11 октября — «Звезды». Сеан
сы: 4, 6, 8, 10.

Томской пассажирской авто* транспортной конторе на постоянную работу требуются: шоферы 
1 и 2 классов, жестянщики, сек
ретарь-машинистка, токари.Обращаться: г. Томск, переулок Татарский. 23.Конторе снабжения областного управления связи срочно требую!^ 
ся инженер по снабжению и секре
тарь-машинистка.Обращаться: г, Томск, улица Крылова. 21, 3-й этаж, комната 15.____________________________________ 2-а«аВ связи с переходом в систему совнархоза Томское управление карьерами ставит в известность все предприятия и организации, имеющие взаиморасчеты, о том, 
что управление карьерами произ
водит сверку взаиморасчетов и пе
ререгистрацию талонов до 13 ок
тября 1960 г.По истечении указанного срока претензии приниматься не будут.3— 2Томскому инженерно-строительному институту требуютсяи убор
щицы и кочегары.Обращаться: г. Томск, Соляная площадь, 2, отдел кадров. 2 — 2Томскому госуниверситету требуются на постоянн^ работуа 
машинистки, слесари-водопровод
чики, уборщицы, дворники и гар
деробщица.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 36, отдел кадров.

ся вопрос: «О  выполнении наказов 
избирателей». (Докладчик —  пред
седатель горисполкома тов. Каф
танчиков А . Ф.).

ПОГОДАПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, 11 октября по области ожидается облачная погода с прояснениями, местами слабый снег, ветер западный, 3 — 7 метров в секунду, температура от 2 градусов тепла до 3 градусов мороза.12— 13 октября по области ож>и- дается облачная погода с прояснениями, местами слабые осадки, ветер западный, 5— 10 метров в секунду, температура ночью 2— 7 градусов мороза, днем от 2 градусов мороза до 3 градусов тепла.

Томская областная контора по прокату кинофильмовс 13 октября выпускает на экраны кинотеатров киноповесть
« Т А В Р И Я »(по мотивам одноименного романа Олеся Гончара)Сценарий О. Гончара, Ю . Лысенко.Постановка Юрия Лысенко.Оператор Владимир Войтенко.В ролях: Леонид Бронников — Ю . Максимов; Вустя -— О. Лысенко; Гавна— Л. Шепитько; Нестор — Н . Воронин. Производство киностудии имени А . П . Довженко, 1959 г.

Ресторану станции Томск-1 требуются: повара, кухонные рабо
чие, швейцары, уборщицы и для работы в буфете станции Томск-И требуются: повара, продавцы и ло
точницы.

Зам. редактора А. Н. Н ОВОСЕЛОВ.

Томской текстильной фабрике требуются; токарь по металлу, ко
чегар, слесарь-водопровоДчик и 
возчик.Обращаться: г. Томск, проспект имени Фрунзе, 97, отдел кадров.3 — 1Томскому техникуму общественного питания требуются: ис
топники (оплата труда по соглашению), дворники, уборщицы, 
гардеробщицы.Обращаться: г. Томск, улица Обруб, 1 0 . _____________Томская счетоводно-бухгалтерская школа принимает заявления 
в группы подготовки счетоводов 
промышленного учета.Обращаться: г. Томск, переулок Макушина, 14, телефон 24-16.

Коллектив редакции газеты «Красное знамя» выражает глубокое соболезнование сотруднице редакции Гундзилович Елене Георгиевне по поводу смерти ее сестры
М И РО Н О ВО Й  

Раисы Георгиевны.

Коллектив управления начальника работ №  291 выражает инженеру производственно- технического отдела Мариам- польскому Аркадию Файвумови- чу соболеэнованйе по случаю смерти его отца
М А РИ А М П О Л ЬС К О ГО  

Файвума Марковича.

Гр-н Чурилов Иван Иванович, про
живающий в г, Новосибирске, улица 
Карла Маркса. 23, возбуждает дело] 
о расторжении брака о гр-кой ЧУРИ-} 
ловой Александрой Георгиевной, про4 
живающей в г. 'Томске, улица TbcptJ 
ская. 72.

Дело подлежит рассмотрению в на-, 
родном суде 1-го участка г. Томска,

ДппРг певакпии- гоп Томск ппосп им Ленина 66 телефоны; редактора —  37-37, заместителя редактора —  51.75, ответ, секретаря —  31.19, секретариата -  42-40, отделов партийной жизни —  37-77 и 42-44, пропаганды —  47.45, 
foBCTCKorS сТойтелм  ш ^  и кулйтуры -  42146, сель^ого хозяйства -  37-39, промышленного -  37.75, писем -  37.38 н 31-47. информации -  51.61, зам. зав. издательством -  52-23, бухгалтерии и отдела
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